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FECHA: ENERO 15 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Madre e hijo, graves” 

 
“Sufre infarto el secretario de Seguridad de Pachuca” 

 “Congreso retrasa la notificación de desafuero a edil” 

 “Piden extremar precauciones para viajar a Michoacán” 

 
“Preocupa Michoacán: Segob” 

 
“¡Extorsión a migrantes!” 

 
“Sufre infarto secretario de Seguridad de Pachuca” 

 
“70% SIN FACTURA ELECTRÓNICA” 

 
“Encabeza Islas Fuentes presidencia del IAIPGH” 

 
“Controlan Ejército y PF Apatzingán” 

 
“Ocupa el Ejército zonas templarias” 

 “Control federal en Apatzingán; era “centro de operaciones” del crimen: Osorio” 

 “Apatzingán, bajo control de Policía Federal y Ejército” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-El pájaro carpintero: Que quienes andan espantados son los trabajadores del Instituto Electoral, pues tras 

el recorte de 17 trabajadores este año, el consejero presidente Ernesto Pfeiffer, reconoció que todavía hay algunas áreas 
donde tienen empleados de más, por lo que en las próximas semanas habrá otro grupo de despedidos. Dicen que como este 

año no hay elecciones, los consejeros se la pasan pensando en qué hacer dentro del organismo y encontraron hacer recorte 

de personal, comenzando por la otrora fortalecida oficina de Comunicación Social. (Redacción, página 03) 

Milenio-Ex trabajadores del IEEH demandarán por despido: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, confirmó el despido de 17 personas del Instituto de las áreas administrativa, 
informática y comunicación social. Indicó que siete de ellos aceptaron el finiquito por sus labores, mientras que el resto 

acudió a la Procuraduría de la Defensa del Trabajo, quién ya citó al Instituto para responder por la demanda que presentaron 

los ex trabajadores.  Pfeiffer Islas mencionó que se trató de una reestructuración al interior del Instituto en las plazas, la cual 
se anunció desde el inicio del nuevo Consejo General. "Se está reestructurando el área administrativa que era un área con 

mucho personal, que al final de cuentas creemos que con menor número de personal podemos desarrollar mejor las tareas".  
PVEM SACA BENEFICIO  

Debido a una laguna en la Ley Electoral de Hidalgo, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) recibirá 413 mil 994 pesos 

más como parte de su prerrogativa para el 2014. En total recibirá este año un monto de dos millones 556 mil 666 pesos. Esto 
se debe a que el PVEM obtuvo una votación de 5.07 por ciento, sin embargo la ley no prevé esa cantidad para el reparto de 

prerrogativas, por lo que se le aplicó el rubro de 5.1 por ciento, lo que hizo que su recurso aumentara. Para este año, el PRI 
recibirá para sus prerrogativas un total de seis millones 695 mil 850 pesos que le serán distribuidos mensualmente a lo largo 

del año; el Panal, cuatro millones 626 mil 641 pesos. En tanto, el PRD, tres millones 384 mil 656 pesos; el PAN, tres millones 
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http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
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384 mil 656 pesos; el PVEM, dos millones 556 mil 666 pesos; el Partido del Trabajo (PT), un millón 913 mil 100 pesos; y 

Movimiento  Ciudadano, 497 mil 406 pesos. 154 Así, el IEEH repartirá este año un total de recursos en prerrogativas de 23 

millones 58 mil 976 pesos. El PRI recibirá más recursos en comparación con Movimiento Ciudadano. (Alejandro Reyes, 
página 12) 

Criterio-Notifican al IEE por despido de empleados: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo fue notificado por la 

Junta Local de Conciliación y Arbitraje por el despido de trabajadores del organismo -efectuados este mes- y que obedece a 
una reestructuración de las plazas. En total fueron despedidos 17 trabajadores aunque sólo siete aceptaron el finiquito 

ofrecido por el IEE, mientras que el resto, es decir 10, pudieron haber iniciado un juicio a fin luchar por su restitución. Así lo 
confirmó el consejero presidente del IEE Mario Pfeiffer Islas, quien desconoce cuántos exempleados acudieron al organismo 

local en defensa del trabajo que preside Ernesto Navarrete Salazar. Las bajas, dijo, se deben a una reestructuración de las 
áreas de presidencia y de administración, y señaló que no se trata de obtener un ahorro económico sino de poner a la 

vanguardia y compactar plazas, las cuales, no tenían asigando un trabajo concreto. “Soy muy categórico y este ajuste está 

fundamentado en el artículo 115 del estatuto del Servicio Profesional. Hemos estado cumpliendo con lo que establece la 
propia legislación laboral, no estamos escatimando, aunque tampoco vamos a permitir que pidan algo excesivo”, dijo en 

defensa del organismo. Pfeiffer Islas dijo que podrían darse más despidos si así lo determina la Junta Estatal Ejecutiva, 
agregando que no es una decisión arbitraria. Con estas 17 destituciones, la plantilla del IEE pasó de cien a 83 trabajadores. A 

través de un correo electrónico, que fue enviado a los medios de comunicación, se acusó que las plazas de las que se está 

exigiendo la renuncia -a través de la Coordinadora Ejecutiva de Administración, Laura Beatriz Romero Ávila- están destinadas 
para “amistades” que ingresarán a la recién creada Comisión de Equidad y Género, la cual, se asegura no está contemplada 

dentro de la Ley Electoral. 
   (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Laguna en Ley Electoral provocó que IEE otorgara más recursos al PVEM: Una laguna legislativa dentro del 

artículo 38 de la Ley Electoral provocó que el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo otorgara 413 mil 994 pesos más de 
financiamiento público a las actividades generales del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Esto debido a que el 

porcentaje de votación que alcanzó el partido verde en la pasada elección de diputados locales –que fue de 5.07 por ciento– 
no está previsto en la legislación local, por lo que ayer el consejo general electoral decidió hacer el ajuste interpretativo dicho 

parámetro. Los incisos b y c del artículo 38 de la Ley Electoral establecen que los partidos que obtuvieron de 3.6 hasta 5 por 

ciento de la votación total percibirán 2 mil 800 salarios mínimos, mientras que de 5.1 hasta 7.5 por ciento de la votación 3 mil 
341 salarios. Sin embargo en dicho parámetro no se prevé el porcentaje del PVEM (5.07 por ciento) por lo que con cinco 

votos a favor y las abstenciones de los consejeros Augusto Hernández Abogado y Joaquín García Hernández, el consejo 
general dio al partido verde lo establecido en el inciso c del artículo 38. Es por ello que su financiamiento mensual para este 

año será de 213 mil 55 pesos y no de 178 mil 556 que corresponde al parámetro más cercano al porcentaje. Dicho monto 
representa 34 mil 499 pesos más al mes y 413 mil 994 pesos por año. Debido a esta laguna legislativa, consejeros y 

representes políticos se pronunciaron porque en la Reforma Político-Electoral, diputados locales puedan subsanar esta laguna 

a fin de evitar que en otra asignación se topen con este tipo de problemas de la repartición de las prerrogativas. El consejo 
general del IEE aprobó los montos que se repartirán por actividades generales y específicas de los partidos. Para la 

capacitación, promoción y desarrollo de las mujeres, se ejercerán 461 mil 179 pesos (correspondientes a 5 por ciento), 
mientras que por conceptos de capacitación y educación política, investigación socioeconómica y tareas editoriales, el total es 

de 38 mil 431 pesos (2 por ciento). El IEE erogará 23 millones 520 mil 156 pesos para el sostén de los partidos, siendo MC el 

más lastimado financieramente, pues por mes dispondrá de 41 mil 450 pesos. PAN y PRD tendrán 282 mil 954 pesos; PT, 159 
mil 425; PVEM, 213 mil 55 pesos; Nueva Alianza, 385 mil 553, mientras que el PRI se mantendrá con 557 mil 987 pesos al 

mes. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Crónica-Reciben partidos más de 23 mdp para año en curso: Aprobó el Consejo General del Instituto Estatal Electoral 
(IEEH) las prerrogativas que ejercerán partidos políticos durante 2014, un total de 23 millones 520 mil 156 pesos, el dictamen 

no fue avalado por unanimidad, debido al vacío legal que otorgó más recursos al Verde Ecologista de México (PVEM), ya que 
su porcentaje de votación rebasaba por décimas el límite del 5 por ciento que establece la normativa para acceder a más 

dinero. En sesión ordinaria dieron lectura al dictamen que expone las prerrogativas que recibirán los partidos en este año, 
tanto por actividad general como por acciones de educación, capacitación política, investigación socioeconómica y política, 

además de tareas editoriales de cada dirigencia estatal. De conformidad con el artículo 38 fracción I de la ley electoral y por 

los porcentajes de votación obtenidos durante la elección de diputados locales del año pasado, el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) adquirirá 6 millones 695 mil 850 pesos por actividad general, mientras que el 2 por ciento referente a 

diligencias específicas, 133 mil 917 pesos. Le sigue Nueva Alianza con un monto anual de 4 millones 626 mil 641 pesos por 
actividades generales, más 92 mil 532 pesos por acciones en materia de capacitación y educación; después tanto el Partido 

de la Revolución Democrática (PRD) como Acción Nacional (PAN) alcanzarán una cifra de 3 millones 384 mil 656 pesos, 
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respectivamente, además del financiamiento de 67 mil 693 pesos para investigación y otras funciones. En tanto, el Partido del 

Trabajo (PT) accederá a 1 millón 913 mil 100 pesos por actividad general y 38 mil 262 pesos por acciones específicas; por su 

parte Movimiento Ciudadano apenas alcanzó los 497 mil 406 pesos de prerrogativas para todo el año y sólo 9 mil 948 pesos 
para investigación y capacitación. Respecto al PVEM la votación que logró el pasado 7 de julio fue del 5.07 por ciento, por ello 

obtendrá 2 millones 556 mil 666 pesos por activad general, y 51 mil 133 pesos para el resto de las diligencias. (Rosa 
Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Explica Pfeiffer recortes en IEEH: Despidieron a 17 personas del Instituto Estatal Electoral (IEEH), de acuerdo 

con el presidente del Consejo General, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, este recorte no corresponde a un ahorro económico, pues 
la intención es optimizar la labor del organismo y compactar plazas. “Hablamos de una reingeniería del instituto, un ajuste en 

cuestiones de plazas y cargos, consideramos la situación de reestructurar el área administrativa, donde había mucho 
personal; al final consideramos y creemos que si contamos con menos personal podemos desarrollar tareas sin mayor 

problema”. Los 17 individuos que dejaron de prestar servicios al órgano electoral pertenecían a las áreas de administración y 

presidencia, que considera las direcciones de Comunicación Social e Informática, además de personas que laboraban en el 
Servicio Profesional Electoral. El consejero presidente afirmó que en próximas fechas sostendrá una reunión con la Junta 

Estatal Ejecutiva para valorar su carga de trabajo y eventualmente considerar despidos e incluso determinar un ajuste en 
plazas. Derivado de esta situación siete ex empleados del IEEH pidieron la intervención de la Procuraduría de la Defensa del 

Trabajo, a fin de considerar sus derechos laborales al interior de la instancia. “Hemos sido convocados por la Procuraduría de 

la Defensa del Trabajo y estamos a la espera de cumplir con los trámites; soy muy enfático al mencionar que el instituto 
cumplirá con lo que establece la legislación laboral y no escatimaremos en entregar lo que corresponde por ley a cada 

trabajador”. La plantilla del instituto asciende actualmente a 83 personas, entre consejeros, directores de áreas, así como 
asesores. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

El Independiente-Aoki Silva está en padrón de proveedores de gobierno: Pfeiffer: Mario Ernesto Pfeiffer Islas 

aseguró que la persona física Juan José Aoki Silva, quien recibió 3 millones de pesos por elaborar chalecos, mochilas y 
playeras, está en el padrón de proveedores del gobierno estatal, aunque reconoció que no sabe dónde están sus 

instalaciones. De no seleccionar a esta empresa, el instituto hubiera optado por Lito Impresos Bernal para elaborar el 
material, dijo. El organismo hizo consulta y finalmente por calidad de precio fue como decidió por Aoki Silva. Agregó que el 

IEE no es vigilante fiscal para constatar las instalaciones de la fábrica que elaboró utensilios para auxiliares electorales de los 

comicios de diputados locales. Incluso “usted puede tener un domicilio registrado fiscalmente y después cambiarse”. Lo que 
“a nosotros nos interesaba eran las cuestiones de precio, calidad y servicio que nos prestara esta empresa”. El domicilio fiscal 

de Juan José Aoki Silva es la carretera México-Laredo, colonia Benito Juárez, kilómetro 120, Actopan; sin embargo al recorrer 
el lugar solo fue posible encontrar vulcanizadoras, tiendas de comida económica, casas deshabitadas y camino de terracería. 

Aoki Silva es una persona física, quien “acude, se acredita y a final de cuentas tiene los registros correspondientes. Sobre 
todo había trabajado con presidencias municipales, en donde se daban constancias de recomendación. “Lo que a mí me 

interesaba era el material y eso se entregó en tiempo y forma. No tuvimos ningún problema, ese no es el tema”, dijo respecto 

a que no fue posible encontrar las instalaciones de Aoki Silva sobre la carretera Actopan-Ixmiquilpan.  (Víctor Valera, 
página 03) 

El Independiente-Recibirá 413 mil pesos de más el Verde Ecologista: Debido a una laguna legal en la Ley Electoral 

de Hidalgo, el partido Verde Ecologista de México recibirá 413 mil 994 pesos de más durante 2014, como parte de su 
financiamiento público. Este incremento casi alcanza al presupuesto que recibirá Movimiento Ciudadano durante el actual año: 

507 mil 354 pesos. Al aprobar el Instituto Estatal Electoral (IEE) prerrogativas para 2014, causó polémica entre los consejeros 
el hecho que el partido del tucán recibirá 2 millones 607 mil 800 pesos, pese a que obtuvo porcentaje de votación menor. La 

controversia surgió debido a que el Verde Ecologista obtuvo 5.07 como porcentaje de votación en los pasados comicios, 

cuando dicha cifra no está contemplada en la Ley Electoral. El consejo general del IEE decidió redondear el porcentaje en 5.1, 
lo que provocó que el partido del tucán incrementara su financiamiento de 178 mil 556 pesos mensuales a 213 mil 55. La 

diferencia es de 34 mil 499 pesos. Tal decisión ocasionó la inconformidad de los consejeros Augusto Hernández Abogado y 
José Corona Bruno, quienes se abstuvieron de votar. 23 mdp para partidos políticos en 2014 Durante el actual año en que no 

habrá elecciones locales, los siete partidos políticos costarán al erario público 23 millones 520 mil 156 pesos. Cada día 
recibirán 64 mil 438 pesos. El PRI tendrá como financiamiento 6 millones 829 mil 767; Nueva Alianza 4 millones 719 mil 173; 

mientras que PAN y PRD alcanzaron 3 millones 452 mil 349; Verde Ecologista 2 millones 607 mil 800. PT tendrá un millón 951 

mil 362 y Movimiento Ciudadano disminuyó a 507 mil 354 pesos para 2014. (Víctor Valera, página 03) 
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El Independiente-Despide IEE a 17 trabajadores: El Instituto Electoral de Hidalgo (IEE) despidió 17 a empleados, de 

los cuales siete cobraron su finiquito, mientras que los demás acudieron a la Junta de Conciliación y Arbitraje. Durante 

entrevista Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del organismo, señaló que podrían ocurrir más despidos. Sobre 
todo “estamos tomando muy en consideración los que encabezan cada una de las áreas, no es una decisión arbitraria de la 

presidencia, es una situación platicada y que se va vislumbrando sobre lo que es mejor para el instituto. “Vamos a cumplir 
estrictamente con lo que establece la legislación laboral, no escatimamos en entregarles lo que les corresponde de acuerdo 

con la ley”, dijo y agregó que hay quien pretende excesos. Desde que “tomamos posesión del cargo, hablamos de reajuste; 

en cuestión de plazas que se ha cuestionado al propio instituto, en ese sentido ha sido” Apuntó que los reajustes fueron en el 
área administrativa, principalmente donde laboraba “mucho personal y que a final de cuentas creemos que con menor 

número podemos desarrollar mejor las tareas”. Los movimientos también abarcaron parte del área de presidencia. “Habremos 
de reunirnos con la junta estatal ejecutiva para conocer si tiene suficiente personal o es necesario tal vez acomodar 

plazas”. Tales ajustes no son vistos como ahorro de presupuesto. “Lo que se trata en muchas ocasiones es compactar 

plazas”. En 2013, la plantilla laboral del IEE estaba integrada por 97 trabajadores cuyos salarios costaron 18 millones 301 mil 
157 pesos. (Víctor Valera, página 04) 

El Reloj-23 millones para partidos: En sesión ordinaria, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) aprobó el 
dictamen relativo al monto de financiamiento público que recibirán los partidos políticos para el ejercicio 2014, el cual 

asciende a23 millones 520 mil 156 pesos, ya sumando la cantidad que recibirán por concepto de actividad electoral, más el 2 

por ciento para actividades de capacitación y formación del liderazgo político de la mujer. El documento aprobado plantea un 
recurso anual de 23 millones 58 mil 976 pesos por actividad electoral, más 461 mil 176 pesos para capacitación a la mujer, 

correspondiendo en total 3 millones 451 mil 349 pesos al PAN; 6 millones 829 mil 767 pesos al PRI; 3 millones 451 mil 349 
pesos al PRD; un millón 951 mil 362 pesos al Partido del Trabajo; 2 millones 607 mil 807 para el PVEM; 807 mil 354 pesos 

para Movimiento Ciudadano; y4 millones 719 mil 173 pesos para Nueva Alianza. Dicho recurso es calculado con base en el 

porcentaje de votación obtenida por los institutos políticos durante el proceso electoral de diputados locales realizado en 
2013, para lo cual la Ley Electoral señala distintos porcentajes; en este sentido, el PAN obtuvo el 10,67 por ciento de 

votación; el PRI el 43%; el PRD 12,35%; el PT 2,68%; PVEM el 5.07%; MC, 1,59%; y NA, el 19.11%. Durante la sesión, 
consejeros electorales analizaron y discutieron el recurso asignado al PVEM, ya que la ley señala un rango de entre el 1 y 5%; 

y a partir del 5.1% en adelante; quedando en el aire entre el 5 y 5.1%, situación en la que cayó el Partido Verde, y lo que 
motivó la aprobación por mayoría, ya que los consejeros Augusto Hernández y Joaquín García, pretendían entregar menos 

recursos al instituto político. Por dicha laguna en la ley, el PVEM recibirá de más la cantidad de 413 mil 994 pesos al año, 

siendo 34 mil 499 pesos al mes. Al concluir la sesión, en entrevista, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, presidente del IEE, recordó 
que desde que comenzó funciones ese consejo se advirtió habría un ajuste de plazas en el instituto, y con base en eso se 

reestructuró al área administrativa y la de presidencia. Informó hasta el momento 1,2 son 17 personas las que dejaron de 
prestar su servicios al instituto; al tiempo, no descartó que haya más "ajustes"  principalmente en las áreas  de dirección del 

IEE. (Verónica Ángeles, página 04) 

El Sol de Hidalgo-ENFRENTA litigios laborales IEE después de RECORTE: Pfeiffer: El Instituto Estatal Electoral (IEE) 
enfrenta litigios laborales en la Procuraduría de la Defensa del Trabajo después del despido de 17 empleados de áreas 

administrativas, reconoció el consejero presidente del organismo, Mario Pfeiffer, quien aseveró que los ceses fueron para 

reestructurar personal, adelantando que acatarán indemnizaciones de ley. Entrevistado después de la sesión de ayer, en la 
que se dieron a conocer las prerrogativas que alcanzaron los partidos políticos para este año conforme a la votación que 

recibieron en la anterior elección de diputados locales, Mario Pfeiffer subrayó que desde enero anticipó el recorte de personal, 
por lo que no fue un acto arbitrario. Sostuvo que aunque el recorte contempló 17 personas, el número de exempleados 

inconformes no lo conoce porque el requerimiento de la Procuraduría del Trabajo sólo precisa un nombre acompañado de la 
frase "y otros", aunque expuso que siete exempleados se fueron sin ningún cuestionamiento contra el Instituto. 

 Por otra parte, subrayó que en las áreas Administrativa y de Presidencia (esta última contempla Comunicación Social e 

Informática) se dieron esas bajas, apuntando que no se trata de ahorrar, sino de compactar plazas y reestructurar personal, 
pues algunas no tenían asignado un trabajo concreto.  En este sentido, adelantó que algunas plazas hoy vacantes serán 

reasignadas para fortalecer el área a la que pertenecen. NO ES EMPRESA FANTASMA Por otra parte, en relación con la 
empresa cuyo domicilio no concuerda con el de la factura que expidió al IEE y que ampara el abastecimiento de material por 

3 millones de pesos, Mario Pfeiffer sostuvo está registrada en el Padrón de Proveedores del Gobierno del Estado y consideró 

que el domicilio podría cambiar otro al fiscal, aunque desconoce qué ocurrió. "Lo que nos interesaba eran las cuestiones de 
precio y calidad del servicio que nos prestó esta empresa", detalló el consejero presidente, quien precisó que eligieron a esa 

empresa por calidad y precio, reiterando que ese proveedor sí existe, pues se encuentra en el Padrón de Proveedores del 
Gobierno del Estado. LA CENTÉSIMA DEL PARTIDO VERDE Por otra parte, los consejeros electorales aprobaron el monto de 

prerrogativas que recibirán los partidos políticos por actividad general, generándose una controversia con el asignado al del 
Verde Ecologista de México (PVEM), pues aunque no alcanzó 5.1 del porcentaje de votación en la pasada elección de 
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diputados locales, recibirá lo correspondiente a ese nivel. Con ello, el Partido del Tucán en lugar de recibir 2 mil 500 salarios 

mínimos mensuales, obtendrá 2 mil 800, lo que hace una diferencia a favor de 18 mil 831 pesos al mes y 225 mil 972 pesos 

al año. Esto, sin considerar que recibirá, para actividades electorales, 56 mil 493 pesos más al mes y 338 mil 958 más en seis 
meses de campaña. Respecto a este acuerdo, que fue aprobado sólo por cinco de los siete consejeros, Mario Pfeiffer apuntó 

que se discutió a fondo el asunto y que, efectivamente, existe un vacío legal, pues los límites para establecer las prerrogativas 
sólo contemplan décimas y no centésimas, por lo que se maximizó el resultado a favor del PVEM.  (Redacción, Ojo: 

Política) 

Plaza Juárez-2 millones 556 mil 666 pesos al PVEM: Luego de que la sesión ordinaria del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH) se tornará un tanto acalorada, por la discusión generada en torno a la repartición de prerrogativas a los 

diferentes partidos políticos para el ejercicio 2014, a pesar de la protesta de algunos se acordó redondear cifras para 
"maximizar derechos", según lo estipulado por los representantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido 

Acción Nacional (PAN). Y es que en su momento, Roberto Rico Ruiz y Oscar Escorza Zárate, representantes del PRI y PAN, 

respectivamente, señalaron que se tenían que cerrar cifras de los porcentajes obtenidos por cada partido en las pasadas 
elecciones realizadas en julio del 2013, a fin de "maximizar los derechos contemplados en el Artículo 38 de la Ley Electoral, 

debido a que no existe una interpretación ante tales situaciones". Lo anterior, luego de que el Partido Verde Ecologista. de 
México (PVEM) destacara por tener t4n porcentaje en votos del 5.07 y de que el tabulador de prerrogativas estipulado en la 

ley señalaba que a Partir de 3.6 por ciento al 5 por ciento se debe otorgar la cantidad de 2 mil 800 salarios mínimos, mientras 

que del 5.1 al 7 por ciento asciende a 3 mil 3341, es decir, que el PVEM no alcanzaba la segunda cantidad, pero por votación 
se decidió redondear que este partido se viera beneficiado con un total de 2 millones 556 mil 666.84. Esto generó la 

inconformidad de diferentes fracciones partidistas, sin embargo, y luego de varios minutos de discusión, se determinó que el 
PRI obtendría 6 millones 695 mil 850 pesos por obtener una votación del 43.84 por ciento, es decir 8 mil 750 salarios 

mínimos. Por su parte, Nueva Alianza que alcanzó el 19.11 por ciento, tendrá 4 millones 626 mil 641.04 pesos para ejercer 
este año. Mientras que el PAN tuvo 10.67 por ciento de la votación, lo que significan 4 mil 423 salarios, es decir, 3 millones 

384 mil 656.52; en tanto el Partido de la Revolución Democrática (PRD) quien obtuviera en las urnas el 12.35 por ciento de la 

votación, logró acceder a 3 millones 384 mil 656.52 pesos. Por otra parte, los partidos considerados como las minorías como 
el Partido del Trabajo (PT) que generó la votación de 2.68 por ciento, se hizo acreedor A un millón 913 mil 100 pesos; y 

Movimiento Ciudadano con escaso 1.59 de votación, tendrá 650 salarios mínimos, es decir que su financiamiento público será 
de 497 mil 406. (Oscar Raúl Pérez, pagina 03A) 

Síntesis-Prerrogativas de partidos superan 23 mdp este año: Para el año en curso los partidos políticos en el estado 

recibirán poco más de 23 millones como prerrogativas para el desarrollo de sus actividades políticas generales, de educación, 
capacitación política, investigación socioeconómica, así como tareas editoriales para el ejercicio 2014. Luego de celebrada la 

primera sesión ordinaria del Consejo General del Organismo del  2014, el presidente Consejero del IEEH, Mario Ernesto 
Pfeiffer Islas, informó sobre la asignación de los recursos, donde el Partido Verde Ecologista resultó beneficiado debido a una 

laguna legal. En terminología simple y llana la ley no es clara porque se maneja dentro de las franjas porcentuales para 

obtener financiamiento del cinco y después brinca hasta el 5.1 y entonces la pregunta es qué pasa del cinco punto cero en 
adelante y en ese sentido maximizamos los derechos, y ese fue el criterio que en términos matemáticos aplicamos para 

otorgar un poco más de recursos al PVEM, por lo que en resumen es una laguna que la ley no contempla'.    Poco antes en la 
sesión se dio a conocer que para el año en curso el PRI recibirá seis millones, 829 mil 362 pesos, Nueva Alianza Cuatro 

millones, 719 mil 163 pesos, los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, tres millones 451 mil 349 pesos 

cada uno, el PVEM dos millones 607 mil 800 pesos, el Partido del Trabajo un millón 951 mil 362 pesos y Movimiento 
Ciudadano poco más de 507 mil pesos, lo que da un total de 23 millones 320 mil 156 pesos para las actividades partidistas en 

el año en curso. En los trabajos de la sesión ordinaria de enero se dio a conocer también que ya se concretó el proceso de 
destrucción de la documentación electoral de la elección ordinaria de diputados locales 2013, lo cual fue verificado por los 

integrantes del consejo general del organismo. Por otra parte respecto al despido de 17 trabajadores del organismo, donde el 

titular del organismo reconoció que han sido emplazados por la Junta Local de Conciliación  y Arbitraje, y se han presentado 
algunas quejas por supuestos despidos injustificados, aseguró que se trata de una reestructuración que ya había sido 

anunciada como pate de las acciones a seguir para mejorar la labor en algunas de las áreas del IEEH principalmente en la 
administrativa. Es personal administrativo y del área de presidencia entre ellas de Comunicación Social en informática que 

dependen de la presidencia. (Jaime Arenalde, página 07) 
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Diario Vía Libre-Lagunas electorales permiten discrepancias en prerrogativas: PRI recibirá más de 6mdp, Panal 

4mdp, PAN y PRD 3mdp, PVEM 2mdp Pese a que el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) 

determinó que existen lagunas legislativas en materia electoral local, por mayoría de votos aprobaron otorgar mayor 
prerrogativa al Partido Verde Ecologista de México (PVEM), lo equivalente a tres mil 341 salarios mínimos. De nueva cuenta 

los consejeros electorales hicieron uso de la voz para señalar que la legislación en materia electoral para la entidad 
hidalguense debe revisarse en calidad de urgente, ya que por no quedar bien estipulado los rangos de porcentaje de votación 

para acceder a las prerrogativas la ley se vuelve interpretativa y no es clara, como ocurrió con la propaganda negra. El meollo 

del asunto es que derivado del porcentaje de votación obtenida en las últimas elecciones, en este caso las de 2013, permiten 
fijar rangos para la distribución del presupuesto que se les otorga anualmente a los partidos para gastos referentes a 

capacitación, editorial e investigación. De este modo, el PVEM obtuvo 5.07 por ciento, cuando los rangos que establece la 
legislación oscilan entre el cinco por ciento cerrado y el 5.1 por ciento, situación que generó una gran discrepancia por más 

de media hora en la que se discutió que la ley se usó para beneficio y a modo interpretativo. Cabe mencionar que el salario 

mínimo en Hidalgo equivale a 63.17 pesos, de modo que este 2014 recibirán los partidos: Acción Nacional tres millones 384 
mil 656.52 pesos, el Revolucionario Institucional seis millones 695 mil 850 pesos, el Sol Azteca tres millones 384 mil 656.52 

pesos. El del Trabajo un millón 913 mil 100 pesos, el PVEM dos millones 556 mil 666.84 peos, Movimiento Ciudadano 497 mil 
406 pesos y Nueva Alianza cuatro millones 626 mil 641.04 pesos, en total se erogarán 23 millones 058 mil 976.92 pesos este 

año solo para los partidos que no tendrán laborales de ningún proceso electoral. Por otro lado, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, 
consejero presidente del IEEH, afirmó que tras el anuncio de reducir la nómina, hasta el momento se han finiquitado 17 

personas y muy posiblemente habrá más despidos pues afirmó que con menos personas se puede desempeñar la misma 

labor.  (Nelly Téllez, página web) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Crónica-Necesaria austeridad para PRD, afirma líder: Aplica el Partido de la Revolución Democrática (PRD) estatal un 

programa de austeridad, luego de que le recortaron sus prerrogativas en 25 por ciento para 2014, anunció el dirigente Arturo 
Sánchez Jiménez. El líder perredista expuso que para este año ejercerán recursos por 3 millones 451 mil 349 pesos para 

diversas actividades generales. Ante el recorte presupuestal implementa ajustes en el gasto de gasolina, papelería, servicio 

telefónico, energía eléctrica,  aportaciones a funcionarios partidistas y reducción de plantilla laboral. Recordó que durante 
2013 el partido aplicó un presupuesto por 4 millones 453 mil pesos, destinados a estas mismas actividades. “Pero ahora en 

este año que no hay procesos electorales en Hidalgo las prerrogativas registran un recorte para los diferentes partidos y con 
ello hay que ajustar actividades”. Sánchez Jiménez precisó que la dirigencia a escala nacional y estatal espera que el Instituto 

Nacional Electoral (INE) apruebe las reformas estatutarias que datan de noviembre 2013. Una vez aprobados los estatutos del 
PRD iniciarán los procesos de renovación de consejeros nacionales, estatales y dirigencia nacional. Respecto a Hidalgo, la 

dirigencia estatal tendrá que renovar los 18 distritos electorales, lo que permitirá fortalecer estructuras y mantener activa a su 

militancia. En los temas nacionales el PRD está obligado a mantener la defensa del petróleo, por tanto los diputados federales 
y senadores del sol azteca se opusieron para que la reforma se aprobara. Otro de los asuntos que se van a concretar es la 

conformación de los comités ciudadanos en cada uno de los municipios para informar de las acciones que se aplican en el 
país. (Alberto Quintana, página 08) 

El Independiente-Pide MC sistema nacional de abasto: Movimiento Ciudadano pidió establecer sistema nacional de 

abasto con la finalidad que la producción del campo encuentre equilibrio entre las demandas del mercado y formas de vida de 
los productores, al considerar contexto, prácticas y respeto a comunidades. Exigió garantizar estímulos y fomentar calidad de 

vida a productores y posesionarios legales de la tierra, con lo cual rescatarán el campo y arraigo de campesinos en sus 

comunidades de origen. Por ello es importante “programa que contemple industrialización de productos de manera 
competitiva, y que mejore condiciones de vida de campesinos”. Asimismo, propuso creación de sistema nacional de 

comercialización y abasto que elimine el intermediarismo y permita con facilidad transitar del productor al consumidor final 
con precios accesibles. “De ahí la importancia que subsistan debidamente administradas instituciones como la Compañía 

Nacional de Subsistencias Populares, a fin que la producción no quede en manos de acaparadores.”  (Redacción, página 
05) 

Síntesis-Panal busca consolidar su lugar político: Heriberto Martínez Santiago declaró que este 2014 será de 

consolidación y de fortalecimiento de las estructuras del Panal, que lidera en Hidalgo, para poder lograr mejores posiciones 
políticas en 2015 y 2016. Al mismo tiempo, aseguró el presidente del Partido Nueva Lianza en Hidalgo, que aprovecharán que 

en el estado no habrá actividad electoral en el año en curso, para dar continuidad al reforzamiento de sus estructuras, a fin 

de poder consolidarse como una fuerza política que sea la alternativa en los diferentes niveles de gobierno. "El trabajo podría 
decirse que es mayor para nosotros, porque Nueva Alianza está en la oportunidad de consolidarse como una de las 

principales fuerzas políticas". "Hemos venido impulsando al partido y lo hemos realizado desde las bases en los municipios, y 
por ello en estos momentos nos estamos avocando a fortalecer todas nuestras representaciones municipales". Martínez 
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Santiago añadió que el objetivo de sus actividades es consolidar a su partido como una verdadera propuesta política, además 

dar resultados a la población y lograr un mayor número de espacios en las elecciones que se avecinan para los dos siguientes 

años, en que serán electos gobernador, alcaldes y diputados locales. "Para cumplir con nuestras metas en general, nuestras 
representaciones en todo el estado han sido reestructuradas, renovadas y en algunos casos ratificadas". (Jaime Arenalde, 

página 07) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Crónica-Depuran más de 170 mil credenciales en Hidalgo: Dieron de baja 170 mil 489 credenciales para votar con 

terminación 09 y 12 en Hidalgo, el Registro Federal de Electores (RFE) informó que la campaña de actualización de micas 

continuará durante 2014. La vocal del RFE, Ana Alicia Hoyo Chalit, indicó que el proceso federal de actualización de 
credenciales comenzó desde septiembre del año pasado, debido a que las micas con terminación 09 y 12 perdieron vigencia 

desde el 1 de enero del 2014. “Aunque este año no celebramos comicios en Hidalgo, ni federales o locales, todo este año 
mantendremos la campaña de renovación, ya que en octubre comienza el proceso electoral para elegir diputados federales”. 

De acuerdo al último corte que efectuó el RFE, hasta el 31 de diciembre del 2013 un total de 37 mil 25 ciudadanos 
hidalguenses acudieron a los módulos para renovar su credencial para votar con terminación 09, por ello quedan pendientes 

101 mil 483 micas. En tanto las credenciales que en el último recuadro aparece un número 12, en la entidad actualizaron 25 

mil 995 micas y por tanto falta cambiar 69 mil 6. La cifra del padrón electoral, con una cobertura del 85.04 por ciento, 
asciende a 2 millones 67 mil 867 ciudadanos, mientras que el listado nominal es de 1 millón 758 mil 504 personas. “Todo el 

año continuaremos con este trabajo, seguimos atendiendo a la población en 23 módulos fijos y semifijos ubicados en las 
cabeceras distritales, pues esta actualización de credenciales concluirá en septiembre”. RETRASO EN LA ENTREGA. Debido 

a los problemas que persisten en diversos módulos de atención, en cuanto al retraso en la entrega de credenciales para 

votar, la funcionaria electoral explicó que esta situación deriva por dos factores: cambio de la compañía que provee las micas 
y la afluencia importante de ciudadanos que acudieron a renovar este trámite. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Pese a invitaciones personalizadas, 170 mil no renovaron credencial: IFE: (Víctor Valera, 

página 04) 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-El Operativo Bienvenido Hidalguense fue exitoso: Durante la temporada decembrina cinco hidalguenses que 
radican en Estados Unidos fueron víctimas de extorsión por parte de la policía, cuatro de ellos en Nuevo Laredo, Tamaulipas, 

y uno más en San Luis Potosí. En los primeros casos, se les exigió un pago de mil pesos para poder pasar con sus 
pertenencias a territorio mexicano, mientras que en el incidente en San Luis, a la familia se le solicitó una “cuota” de 500 

pesos para poder ingresar a Hidalgo, informaron en conferencia conjunta autoridades de Migración, el Ejército y la Policía 
estatal. Aunque en territorio hidalguense no se reportaron incidentes relacionados con corrupción, asaltos o abusos por parte 

de quienes participan en el operativo, informaron que del 1 de noviembre al 8 de enero, apoyaron a seis familias por 

fallecimientos de paisanos en la Unión Americana. Dos paisanos de Actopan, uno de Chilcuautla, uno de Mextitlán y una 
mujer originaria de Ixmiquilpan, quien estaba embarazada, perecieron en Estados Unidos en ese periodo, por lo que sus 

cuerpos fueron traslados a sus comunidades de origen con apoyo del gobierno estatal. La delegación del Instituto Mexicano 
de Migración y la Dirección de Apoyo al Hidalguense en el Estado y el Extranjero negaron que policías estatales intentaran en 

Zimapán extorsionar a migrantes que se dirigían hacia el sur de la entidad, como denunció el coordinador estatal de la Unión 

Campesina, Democrática de Hidalgo (UCDH), Rodrigo Tovar Esquivel, quien había asegurado que se habían iniciado una 
investigaciones para fincar responsabilidades a quien resultara responsable por los abusos en contra de connacionales que 

regresaron a pasar las fiestas decembrinas en Hidalgo. En este operativo, especificaron, se instalaron 20 módulos de 
operación, vigilancia y patrullaje las 24 horas del día, y estuvieron a disposición de la población los números de emergencia 

066 y 069. Agregaron que el Arco Norte fue un tramo que ofreció cercanía a los municipios de Tula, Atitalaquia, Tulancingo, 

Ciudad Sahagún y Tepeji del Rio.(Axel Chávez, página 06) 

El Independiente-Extorsionan a migrantes hidalguenses en frontera: INM: (José Manuel Martínez, página 05) 
Síntesis-Atiende el INM más de 20 mil paisanos: (Jorge Vargas, página 03) 

Uno más Uno-.Denuncian extorsiones cometidas a migrantes: (Juan Ricardo Montoya, página 03) 
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Milenio-No hay restricciones para visitar Michoacán: El delegado de la Secretaría de Gobernación en Hidalgo, Daniel 

Lara Baños, dijo que no hay una alerta de viaje para Michoacán, aunque pidió extremar las medidas de precaución en caso de 

viajar a esa entidad. Precisó  que la Segob ha pedido mantener la calma por el escenario de violencia que vive el país, 
principalmente en unas comunidades de dicho estado, donde el control lo tienen grupos de autodefensa o pertenecientes a la 

delincuencia organizada. “No nos han dado instrucciones de decirle a los hidalguenses que no visiten Michoacán, que no se 
trasladen, hoy le decimos que estén tranquilos, no vamos a tener ninguna afectación”. El delegado informó que mantienen los 

operativos en la región de Tula-Tepeji, principalmente en las vías cercanas al Arco Note, que, dijo, representa un peligro para 

Hidalgo al ser paso de personas que se dedican a delinquir de otras entidades. “Siempre en esa región se ha implementado 
mayor seguridad, con la Base de Operaciones Mixta, por ejemplo, que han dado grandes resultados. Por eso es importante 

estar más atentos en lo que pueda representar Michoacán para nosotros”, indicó. Lara Baños precisó que ha tenido pláticas 
con la Secretaría de Gobernación federal, quien ha pedido mantener la calma por los sucesos que ocurren en Michoacán.  No 

obstante, recordó que ya hay presencia de elementos de diversas corporaciones de seguridad en esa entidad. Aceptó que 

desde el año pasado la situación crítica de Michoacán obligó a las autoridades de Hidalgo a reforzar las medidas de vigilancia 
en la zona de Tula-Tepeji, donde hay una relativa cercanía con Michoacán por las vías carreteras, como el arco norte, además 

de que han sido detectados grupos delictivos. Si los hidalguenses salen a algún punto de Michoacán deben tomar medidas de 
precaución y que el tema de resguardo será  tocado los próximos días con las autoridades correspondientes. (Axel Chávez, 

página 06) 

El Independiente-Piden a Hidalguenses precaución al viajar hacia Michoacán: (José Manuel Martínez, página 

02) 
Plaza Juárez-Alertan a Hidalguenses sobre viajes a Michoacán: (Redacción, página 03ª) 

Síntesis-Hidalgo, atento por conectividad con Michoacán: (Jorge Vargas, página 03) 

Milenio-Retrasan notificación de desafuero para alcalde: El Congreso del estado no ha notificado al presidente 
municipal de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza Benito, sobre el proceso de desafuero en su contra por golpear a su 

mujer luego de que la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) entregara la solicitud formal a la 
legislatura local el miércoles pasado en donde se darían tres días hábiles para su notificación. El presidente de la Comisión 

Instructora del Congreso del Congreso del estado, Humberto Alejandro Lugo Guerrero, justificó el retraso al señalar que se 

están evaluando algunas “consideraciones” que la ley establece, mismas que no precisó. “En la Comisión Instructora ya 
empezamos a evaluar el expediente, estamos viendo ya las acciones que tenemos que seguir a fin de cumplir con el 

procedimiento y eso es lo que estamos haciendo”, dijo. En entrevista, mencionó que las “consideraciones” son de índole 
jurídico que se analizan en la Comisión. Indicó que el Congreso del estado ya inició el proceso de desafuero en contra del 

presidente municipal de Tepehuacán de Guerrero. Sin embargo, dijo que los legisladores realizan algunas actuaciones, las 
cuales se refieren a la notificación y contestación, mismas que aún no se llevan a cabo. “De alguna manera la Comisión 

Instructora está evaluando este expediente a la luz de la ley para realizar algunas actuaciones que tenemos que llevar a cabo 

e ir sustanciando lo que es el propio procedimiento”, sostuvo. Lugo Guerrero negó que el Congreso esté dejando pasar el 
tiempo en el proceso de desafuero de Mendoza Benito y reiteró que la Comisión que preside está en el análisis jurídico. 

“Desde que nos llegó el asunto hemos estado revisándolo y analizándolo para poder establecer todo, queremos evaluarlo de 
manera completa, eso es lo que estamos haciendo para que todo se lleve a cabo de acuerdo a la ley y establecer el debido 

proceso”, refirió. Comentó que la Comisión Instructora pretende que todo el proceso en contra el presidente municipal de 

Tepehuacán de Guerrero lleve un orden. “Que no salgan algunas otras situaciones y que realmente podamos llegar a un 
dictamen que se establezca de manera clara y contundente”, aseveró. En cuanto los señalamientos de que la esposa del 

alcalde, María Virginia Ortiz Monroy, acudió a la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo otorgarle el perdón a 
su esposo, Lugo Guerrero dijo que esto no cambia el proceso debido a que la denuncia se persigue por oficio. “No cabe aquí 

el perdón del agraviado, en todo caso a la luz del expediente no hay nada ahorita modifique estas actuaciones de la 

agraviada”, agregó. El diputado local comentó que en ese caso, el seguimiento sería de parte de la Procuraduría estatal. 
Humberto Alejandro Lugo puntualizó que al alcalde se le imputan los delitos de lesiones dolosas calificadas y violencia 

familiar. “Ambos delitos no son graves, pero se persiguen de oficio”, explicó el legislador priista. El aún presidente municipal 
de Tepehuacán de Guerrero podría alcanzar una sentencia de hasta 10 años de prisión sin posibilidad de volver a ocupar 

algún cargo público y una multa de que va de 30 a 200 salarios mínimos en caso de que el Juez determine su culpabilidad. 
Asimismo, el diputado local evitó abundar en los puntos que está evaluando la Comisión Instructora. A más de una semana 

La Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo entregó al Congreso del estado el miércoles 8 de enero la solicitud 

formal de desafuero del presidente municipal de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza Benito. En esa ocasión, el 
presidente de la Comisión Instructora del Congreso del estado, Humberto Alejandro Lugo Guerrero, quien recibió la solicitud, 

mencionó que se contaría con tres días hábiles para notificar al denunciado sobre el juicio de procedencia; siete más para que 
emita una respuesta por escrito ante la Comisión Instructora, y 30 días para que se efectúen las diligencias pertinentes. Han 
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pasado ocho días de la solicitud que hizo la Procuraduría estatal sin que el Congreso del estado notifique sobre el proceso de 

desafuero en su contra al presidente municipal de Tepehuacán de Guerrero. Posterior a la notificación, se dispondrán de seis 

días para mostrar el expediente tanto al afectado como al denunciado, respectivamente; seis días naturales para que se 
efectúen los alegatos por las partes involucradas y 12 días más para que la Comisión emita el dictamen final y se vote en el 

Pleno. Según Lugo Guerrero, el proceso podría extenderse como máximo hasta 70 días. (Alejandro Reyes, página 08) 

El Independiente-Congreso sin notificar a alcalde de Tepehuacán: (Víctor Valera, página 02) 

El Reloj-Lenta Comisión Inspectora ante desafuero de alcalde: (Verónica Ángeles, página 03) 
Uno más Uno-A esperar la resolución final del Congreso: (Editorial, página 02) 

El Sol de Hidalgo-DESAFUERO de ALCALDE, aún en ESTUDIO: Humberto LUGO: (Redacción, Ojo: Política) 

Milenio-Van por mayor certidumbre fiscal en leyes de la reforma energética: El senador hidalguense David 
Penchyna Grub adelantó que con las leyes secundarias de la reforma energética se definirán el marco tributario que tendrán 

los diversos tipos de contratos que fueron aprobados, que incluyen licencias, la producción compartida, las utilidades y los 
servicios, así como se dará mayor certidumbre fiscal para la integración de los contratos. El legislador dijo también que dentro 

de las prioridades para los próximos meses son las iniciativas que quedaron pendientes como el tema de los plebiscitos, la 
Reforma Política y sacar adelante las leyes secundarias de las reformas estructurales, las cuales deberán estar listas antes del 

19 de abril. Penchyna reveló que se está trabajando para establecer un tema de contenidos nacionales para los rubros de 

inversión, las leyes secundarias ayudarán a definir la cantidad de insumos y bienes en el sector de los energéticos, pues dijo 
que con la Reforma Energética se espera volver a producir cerca de los 3 millones de barriles de los 2.5 millones que se 

producen actualmente al final del año. Afirmó que México podrá promediar una renta del 75 al 80%, análisis que se compara 
con la competencia mundial y esto derivado a un aprovechamiento de los recursos y de los impuestos, que se conformarán 

en el marco de la ley. Adelantó que ya se están analizado 23 legislaciones secundarias que integra el sector de los 

energéticos, por lo que está muy claro que se está trabajando bajo el mandato constitucional. El también Presidente de la 
Comisión de Energía en el Senado de la República, informó que México se encuentra en una buena oportunidad para elevar 

su producción de crudo, y competir con una renta petrolera de al menos 75 % en lo que se genere por contratos y licencias. 
"México diseña ya un modelo fiscal para los nuevos contratos petroleros que permitan atraer la inversión que se convierten en 

recursos para el crecimiento económico". Penchyna Grub recordó que la ley establece 120 días como límite para aprobar los 
cambios en materia reglamentaria para la reforma energética, modificaciones que deben aprobarse en las comisiones de 

Energía, Puntos Constitucionales, y Estudios Legislativos Primera. (Redacción, página 11) 

Criterio-Entra IAIPGH sin un plan de trabajo: El consejero general del Instituto de Acceso a la Información Pública 
Gubernamental de Hidalgo (IAIPGH) asumió el cargo este martes sin contar con un proyecto de trabajo para el periodo 2014-

2020. Los cinco integrantes titulares del organismo autónomo rindieron protesta ante el Congreso del estado desde el pasado 

23 de diciembre.  Durante la primera sesión del nuevo consejo, Martín Islas Fuentes fue designado presidente del IAIPGH por 
sus compañeros Camilo Fayad Medina, Gerardo Islas Villegas, Miriam Ozumbilla Castillo y Mireya González Corona. De 

acuerdo con Islas Fuentes, en los siguientes 15 días el instituto dará a conocer los lineamientos de su proyecto para los 
próximos seis años. “La responsabilidad que nos dejan es bastante grande, pero hay capacidad en los consejeros para que 

con ingenio e iniciativa se elabore un plan de trabajo consensado, para que Hidalgo logre mejores calificaciones en materia de 

transparencia”, dijo. El aún presidente del Colegio de Notarios de Hidalgo expresó que la agenda será fijada en reuniones 
posteriores. Sin embargo, reveló que los consejeros del IAIPGH ya habían realizado una junta para determinar que él ostente 

la presidencia del organismo autónomo. “Todos (los consejeros) somos profesionistas y la aprobación del Congreso local fue 
por unanimidad”, añadió Islas Fuentes, quien sustituye en la presidencia del instituto a Flor de María López González. Con 

poco conocimiento sobre el tema de la transparencia gubernamental –a pesar del exigente perfil que la convocatoria 
requería–, Islas Fuentes señaló la necesidad de que el sistema Infomex sea “trasmitido al estado a través del convenio que 

suscribió el consejo general anterior”. Cuestionado sobre la relación que el IAIPGH mantendrá con los ayuntamientos, el 

también hermano del delegado estatal del ISSSTE, Jorge Islas Fuentes, manifestó que el objetivo es vigilar el cumplimiento 
de la ley. “Todos los sujetos obligados tienen que cumplir, y no es cuestión de que unos lo hagan y otros no”, respondió. Al 

relevo del nuevo consejo general asistieron los diputados estatales que integran la comisión permanente de Transparencia. 
(Miriam Avilés, página 04) 

Milenio-Deberán los municipios contar con página de internet: Iaipgh: (Alejandro Reyes, página 10) 
Criterio-Llega Islas Fuentes al IAIPGH; reitera labor por transparencia: (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Van por municipios que no rinden cuentas: (Víctor Valera, página 05) 
El Reloj-Martín Islas, nuevo presidente del Instituto de Transparencia: (Verónica Ángeles, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-COMPROMISO con la TRANSPARENCIA: (Redacción, Ojo: Política) 
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Plaza Juárez-Martín Islas Fuentes, nuevo presidente del IAIPGEH: (Natalia López Pazarán, página 05A) 

Síntesis-Toma protesta nuevo consejo del IAIPGH: (Redacción, página 07) 

Uno más Uno-Toman protesta nuevos integrantes del IAIPGH: (Redacción, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Reconocen a Enrique Ruelas y Jorge Conde: Los ciudadanos pachuqueños Enrique Ruelas Espinosa y Jorge 

Conde Gómez fueron reconocidos con la Presea al Mérito Ciudadano “Céfiro de Plata” que otorga el Ayuntamiento de Pachuca 
por sus contribuciones a la comunidad en ámbitos como la cultura, artes, economía y política. “Es un deber cívico de nosotros 

como gobernantes el reconocer y sembrar en las futuras generaciones el deseo de contribuir a la construcción de esta ciudad 

con rostro humano que hemos planteado desde el inicio de esta administración”, señaló el alcalde Eleazar García Sánchez en 
la sesión de cabildo especial para la entrega del Céfiro de Plata. A Enrique Ruelas Espinosa se le reconoció de manera post 

mortem sus contribuciones al teatro pues además de haber sido director destacado fue el fundador del Festival Internacional 
Cervantino. En su representación recibió el premio su hijo, Enrique Ruelas Barajas. “Nos preocupa cuando todos los días 

aparecen en el periódica notas que parece que para aparecer en ellos hay que dar la nota roja, cuando lo que quisiéramos 
dar las notas blancas de quienes hacen bien las cosas”, dijo Ruelas Barajas. En tanto, Jorge Conde recibió el Céfiro en vida, 

esto por su trayectoria en la política y promoción en el desarrollo del campo en Hidalgo. “La pobreza extrema causa un 

número mucho mayor de mortalidad que la violencia que tanto nos preocupa y aleja nuestra atención de la primera antes 
mencionada”, señaló Conde. (Alejandro Suárez, página 10) 

El Reloj-Recibe don Jorge Conde el Céfiro de Plata: (Yina Bautista, página 04) 

Criterio-Sufre infarto nuevo encargado de Seguridad en la capital: Autoridades del ayuntamiento de Pachuca 

confirmaron que el Secretario de Seguridad Pública del Municipio, Jorge Alberto Berecochea García, fue trasladado en calidad 
de emergencia a un nosocomio de la ciudad de México, tras haber sufrido un infarto al miocardio. De acuerdo con el 

municipio, la afección cardiaca se reportó “este martes minutos después de las 6 de la mañana”. Sobre esta situación, el 

alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, recordó que el mando recién se había incorporado al frente de la corporación de 
seguridad de la ciudad. Explicó que tuvo conocimiento por la secretaria general, de que el mando había presentado “un 

problema de salud, lo único que conocemos es que es una complicación cardiaca y está siendo atendido en la ciudad de 
México”. “Estamos al pendiente de su mejoría, sabemos que hay direcciones que siguen desempeñando sus funciones y de 

manera personal estaremos muy atentos a ver como transcurre todo en los próximos días”. Señaló que “no hay que 
adelantarnos hay que esperar y estar atentos en las próximas horas”. De acuerdo con el reporte oficial de la alcaldía, 

“actualmente se encuentra en terapia intensiva, bajo estricta supervisión médica, donde será valorado permanentemente. 

Hasta el momento su estado de salud se reporta como estable”. Berecochea asumió el mando de la Secretaría de Seguridad 
Pública de Pachuca apenas el jueves pasado en sustitución de Rafael Hernández Gutiérrez, quien se separó del mando para 

incorporarse a labores en la policía federal. (Emmanuel Rincón, página 06) 
Crónica-Notifica ayuntamiento sobre estado de salud de secretario: (Milton Cortés, página 04) 

El Independiente-Reportan estable a jefe policiaco de Pachuca tras infarto: (José Manuel Martínez, página 07) 

El Reloj-Sufre infarto secretario de Seguridad de Pachuca: (Yina Bautista, primera plana) 
Uno más Uno-Titular de SSP de Pachuca sufre infarto: (Editorial, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Michoacán y el Estado de derecho: Tenías que ser chilango, nunca respetan la ley, mucho menos a su madre… fueron las 

palabras con las que me recibió por ahí de 1996 un taxista de Uruapan, en Michoacán, quien se ofendió porque le pedí que 
me llevara a unas carnitas en plenos días de Semana Santa. Eran mis primeras vacaciones de adolescente en las que viajé sin 

la supervisión de mis padres y, junto a mi primo, decidimos darnos un buen tour por la entidad michoacana.Visitamos Taretan 
y poblados camino a Nueva Italia, quizá llegamos hasta Apatzingán pero mi inexperiencia en viajes de carretera me impidió 

darme cuenta de la geografía de aquel entonces. Sorprendido por el panorama desolador de días de asueto en provincia, no 

nos quedó más que refugiarnos en las calles de Uruapan y rentar una motoneta, vehículo que ya era famoso por aquellas 
zonas por su fácil transportación de un sitio a otro, sobre todo entre comunidades. De la gente recuerdo orden, 

temperamento para decir y hacer lo que pensaban en el momento que se les presentaba la ocasión; del lugar recuerdo su 
calma. Sin temor a que dos menores de edad se pasearan como perfectos desconocidos por la ciudad, entramos y salimos 

como si todo fuera perfecto. Años más tarde volví a Michoacán pero a la capital, Morelia, en donde a paseo de turista recorrí 
desde la zonas urbanas más marginadas, hasta los lugares más exclusivos como el Club de Golf Tres Marías; era la mitad de 

la década pasada y aunque ya se comenzaba a usar el término narcotráfico y crimen organizado, era más común temerle aun 
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cholo que a un supuesto civil armado. No había retenes ni a la entrada ni a la salida de Morelia e incluso, era más frustrante 

tener que formarse en la fila de entrada para Atlacomulco, Estado de México -camino a Michoacán- que el hecho de llegar a 

la antigua Valladolid. En la capital moreliana ya se hablaba de La Familia, de sus andanzas por tierra caliente y de la gente 
que iba al otro lado a trabajar y a llevar cosas. Pocos comentarios relativos a la guerra que estaría por comenzar un año 

después el ex presidente Felipe Calderón en su entidad natal. A más de 7 años de esa afrenta, Michoacán no es ni el más 
mínimo de los buenos recuerdos de las vacaciones, de las cenas con plato purépecha y postre regional; de las noches con 

aire fresco y ganas de salir a reventar. Y no es la gente, no son las sospechosas autodefensas, ni los soldados ajenos a todo 

en este país. Son los propios gobiernos, pasados y presente, los que han llevado a toda esa zona a estar como está. No todo 
ha sido perdido en Michoacán, quizá lo único y más importante, además de la falta de Estado de derecho, son los anhelos de 

chicos y jóvenes que ven su futuro diluirse en la sangre de sus paisanos y que poco o nada pueden hacer ante un sistema 
que los asfixia hasta el límite de los horizontes del bien y el mal. ¿Se puede hacer algo? Claro. Empezar a creer que sí es un 

buen principio.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
 

LA HORA DEL PASTE POWER 
AHORA ES CUANDO CHILE VERDE… 

 

Este año del 2014 debe ser la hora en que Hidalgo reciba mucho del PASTE POWER, de los hidalguenses que por méritos 
propios sin duda alguna, están trabajando de la mano con el Presidente ENRIQUE PEÑA NIETO en distintos encargos, pero 

muy cerca del Jefe de la Nación, en una distinción que les honra y que a los hidalguenses nos llena de orgullo y desde el 
principio, de esperanzas que ya es tiempo que sean realidades. ESTADO MÁRTIR...PURAS PROMESAS Hidalgo es un estado 

mártir en su relación con la federación, pues ha vivido de la esperanza de recibir grandes obras y acciones que sólo se 
quedan en promesas amargas que pasado el tiempo, se convierten en algo que suena a burla para una entidad pobre y 

luchona para salir de la marginación, pese a su cercanía con la capital del país y sus posibilidades de territorio y de real oferta 

de territorio y de alternativa, como lo fue la tierra para un aeropuerto alterno para la ciudad de México o Tula para una 
refinería, que cada vez se ve más lejana y chiste cruel del gobierno federal. Y NOS QUITAN MÁS DE 400 MDP Hablando en 

plata, que por cierto se explotó de nuestra tierra hasta que se agotó sin nada a cambio, se nos prometió todo y no se nos 
cumplió nada, o casi nada. Para hacer más cruel el escenario, el gobierno actual del estado da la lucha para superar la 

marginación y avanza unos puntos de acuerdo a la medición oficial. Unos cuantos puntos porque no es fácil, apenas los 

suficientes para abandonar unos lugares, los suficientes para que en la medición de la marginación, la federación tenga los 
argumentos para decidir que como ya se abandonó la marginación extrema se nos deben quitar los apoyos especiales que se 

nos daban por más de 400 millones de pesos, porque ya no nos hacen falta. El premio para el estado por haber luchado en 
contra del atraso es darle de palos y quitarle el apoyo que tenía y condenarlo a que regrese a la marginación quitándole estos 

apoyos. Vaya lógica. Así mejor ni esforzarse para salir de la marginación. Desde luego no es lo único, pues las promesas de 

grandes obras no se han quedado sólo en frustraciones sino en verdaderos daños al estado, como es el caso de la supuesta 
refinería que obligó al endeudamiento por miles de millones de pesos para comprar la tierra que exigió en su momento el 

entonces presidente CALDERÓN y que ahora se paga con grandes sacrificios, para atraso del estado y sin que se vea nada a 
cambio, lo mismo que la tierra que se tenía lista para un aeropuerto que por lo que se nota, ya voló. AHORA ES CUANDO 

CHILE VERDE... Por eso es que parece la hora en que el PASTE POWER haga valer la camiseta de Hidalgo para rescatar 
programas compensatorios en favor del estado, siempre de acuerdo con el gobernador OLVERA, porque si bien es cierto que 

deben toda su lealtad y trabajo al Presidente, no deben olvidar que en su primera visita al estado el Presidente Peña les dijo a 

quienes laboran con él y son de Hidalgo, que no se olvidarán de hacer algo por su estado. Finalmente los miembros del 
PASTE POWER pudieran obtener gloria nacional en sus puestos, pero si no hacen algo por su tierra la vergüenza la tendrán 

en su tierra y eso es lo que duele al final de la carrera y nadie la quiere cosechar por nada del mundo. Es la hora en que 
todos deben mirar que atrás del uniforme que traigan en este momento está una camiseta que dicen bien claro HIDALGO, y 

es la del origen y la que se debe defender con todo, porque es la que da sentido de identidad y de nacencia. Suponemos que 

todos lo harán y que harán valer la fuerza de equipo con todo el respeto que merece el gran jefe del país, siempre de la 
mano del gobernador OLVERA que tiene el encargo de los hidalguenses de estar en el timón del barco del estado. LA HORA 

DEL PASTE POWER Es ahora cuando queremos ver a todo el PASTE POWER empezando por el señor secretario de 
gobernación el ex gobernador MIGUEL ÁNGEL OSORIO, al señor Procurador General de la República JESÚS MURILLO KARAM, 

a   PAULA HERNÁNDEZ OLMOS titular de OPORTUNIDADES, a CAROLINA VIGGIANO Directora general de CONAFE, a NUVIA 
MAYORGA directora de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, a don EUGENIO ÍMAZ GISPERT del 

CISEN, y sin duda a los senadores DAVID PENCHYNA Presidente de la Comisión de Energía y OMAR FAYAD Presidente de la 

Comisión de Seguridad. Todos ellos tienen la fuerza como para promover, de la mano con el gobernador, programas 
compensatorios para las promesas que han significado nada para el estado. Suponemos que podría haber alguna reunión 
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pronto sobre esta materia. Están dadas las circunstancias para que se logre esto, y se abra un camino de crecimiento en 

donde el esfuerzo de los hidalguenses sea la luz que rompa las tinieblas. Cuestión de querer... (Adalberto Peralta, página 

02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

 

El Tuzobús de Jesús Romero: Invariablemente, toda obra de infraestructura, de esas que se consideran de “alto impacto”, 
genera que las condiciones citadinas se trastoquen durante algún tiempo. Eso es lo que ocurre en la capital hidalguense con 

la construcción de estaciones y el carril confinado para el paso del llamado Tuzobús, considerado el proyecto de movilidad 
urbana que Pachuca hasta ahora no ha tenido. Como especie de "break", Jesús Romero Quintanar se dio tiempo 

recientemente para presidir la inauguración de la denominada sala de ex secretarios de Obras Públicas de Hidalgo, actividad 
que en realidad no distrajo su tarea principal que es la construcción de la infraestructura del Tuzobús. Sobre el bulevar Felipe 

Ángeles, en diferentes punto, trabajadores contratados por las constructoras beneficiadas, aceleran las tareas, lo mismo en 

Matilde, que frente al Hospital Infantil, Venta Prieta, Galerías y muy cerca del monumento a Hidalgo, entre otros puntos. En 
Revolución, las obras obligaron al cierre de dos carriles y el transporte público, mejor dicho, "los latosos" choferes del 

transporte público migraron hacia Vicente Segura, para hacer paradójicamente de esa vialidad una pista de carreras 
“inegura". Salvo esas vicisiitudes, parece que la ejecución del proyecto de movilidad avanza en el tiempo programado y de 

concretarse, todo indica que entrará en operaciones en septiembre próximo, como formalmente fue anunciado. Apenas hace 

un año, es decir, en enero de 2013, Jesús Romero, apareció sin tener cargo de secretario en una reunión de Gabinete 
presidirla por el gobemador Olvera y días después, vino su nombramiento como responsable de las obras estatales, para 

cubrir la vacante que dejó acéfala Gerardo Salomón Bulos, que de la SOPOT fue llamado al gobierno federal para hacerse 
cargo del Centro Hidalgo de Comunicaciones y Transportes. Amparado en una sólida carrera en la administración pública, en 

especial en las esferas municipales, Romero estará en condiciones de cumplir con una de las más importantes obras del 
Ejecutivo estatal, Francisco Olvera, quien con el Tuzobús, empeñó su palabra ante los electores hace poco más de tres años. 

Si bien la responsabilidad de que las cosas salgan bien, recae principalmente sobre la figura del secretario de Obras, hay 

otros actores que de manera discreta, contribuyeron en un momento deterrninado para que iniciaran los trabajos. Uno fue el 
secretario de Planeación, Alberto Meléndez, al "tocar" una serie de puertas para gestionar recursos, el decir, el dinero 

necesario para el proyecto. De igual forma, Fernando Moctezuma y Elezar García, secretario de Gobierno y presidente de 
Pachuca, respectivamente, hicieron un fuerte trabajo de "cabildeo" con transportistas locales. Negociaciones Que si bien no 

fueron completamente tersas, si lograron el proposito de sumar esfuerzos. Por eso es que la infraestructura para el Tuzobús 

avanza rápidamente y el impacto de su puesta en marcha, generá en su momento otro tipo de comentarios; al tiempo. 
(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

Tierra irregular, buen negocio: El proyecto para transformar la Comisión Regularizadora de la Tenencia de la Tierra 

(Corett) en el Instituto Nacional del Suelo (INS) al que se le incorporaran mayores funciones puede ser el freno para el jugoso 
negocio en que se convirtió para unos cuántos la tierra sin certeza jurídica en que el avance de la mancha urbana convirtió a 

ejidos y comunidades en todo el país e Hidalgo no es la excepción. No es secreto que los programas de regularización de un 

predio o un solar a través de este organismo cuando más alcanzan un costo de tres mil quinientos pesos mientras que una 
buena cantidad de presidentes de comisariados ejidales por expedir el documento que permite iniciar el trámite cobra de 

cinco a 10 mil pesos anuales que normalmente van a parar a sus bolsillos. De ahí la relevancia de la Corett que en la última 
década simplemente fue un elefante blanco que poco o nada hizo por avanzar en esta clase de programas que bien aplicados 

tiene incluso repercusión de naturaleza electoral para el gobierno federal en turno, simplemente los panistas a cargo de esta 
delegación en Hidalgo se dedicaron a cobrar por el trabajo partidista realizado sin preocuparse por aplicar los programas. Con 

10 meses al frente de esta delegación José Luis Lima Morales con carrera en la administración pública en el sector educativo 

y posteriormente como presidente del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) y posteriormente Auditor Superior 
del Estado de Hidalgo, reconoce que no hay un censo de la superficie que se encuentra irregular y que por tanto sus 

poseedores no tienen certeza jurídica sobre ellos. Acepta que hay casos donde son los dirigentes ejidales quienes se oponen a 
la intervención de la Corett pero existe el respaldo total del gobierno federal y del gobernador por ello se aceleran trabajos en 

coordinación con las autoridades municipales para ubicar las zonas susceptibles de regularizarse, tema que no parece 

relevante pero de emitirse el decreto presidencial para constituir el Instituto Nacional del Suelo, en Hidalgo miles de familias 
saldrían beneficiadas. (Alberto Witvrum, página web).  
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Crónica-Balcón Político… 

Pemex miente, no habrá recortes, según el STPRM: Los cerca de 160 mil trabajadores de Petróleos Mexicanos 

(Pemex), de los que un 80 por ciento está afiliado al Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM), 
podrán estar tranquilos, pues la reforma energética aprobada el año pasado no supone recorte de personal como se informó 

a finales de 2013. Si nos atenemos a las declaraciones del senador priista y dirigente del sindicato de Pemex, Carlos Romero 
Deschamps, nadie corre riesgo de perder su empleo, a partir del proceso de modernización calculado para la principal 

empresa paraestatal del país. Los ajustes y la apertura de Pemex a la inversión privada no suponen afectaciones a la plantilla 

laboral de Pemex, de la que una parte se ubica en la refinería Miguel Hidalgo, y en la que surgió la versión de que serían 
despedidos 3 mil trabajadores, sin contar con otros 4 mil en Coatzacoalcos, Veracruz, que serían reubicados. De hecho, el año 

pasado se difundió la firma de un acuerdo entre empresa y sindicato, denominado “convenio de administración 1717-2013, 
para una evaluación de la plantilla laboral y el comienzo de un programa de retiro voluntario”. Hasta el 2012, según informes 

de la paraestatal, la plantilla laboral era de 160 mil trabajadores, de los cuales el 81 por ciento son sindicalizados y el resto 

trabajadores por contrato; además de 76 mil retirados, para quienes la paraestatal destinó en el 2013, 38 mil 119 millones de 
pesos, en pago de pensiones. Hoy que el STPRM ha quedado fuera de del consejo de administración de Pemex y que el 

dirigente obrero ha sido acusado de excesos y actos de corrupción, así como enriquecimiento a partir del manejo de los 
recursos del sindicato, es difícil creer que la “modernización” de la empresa petrolera no pase por un ajuste de personal, en el 

que se incluye a los trabajadores de la refinería Miguel Hidalgo. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quien llega con mucha honestidad a su nuevo encargo es el consejero presidente del Instituto de Acceso a la 
Información Pública Gubernamental, Martín Islas Fuentes, pues ayer durante la toma de protesta del nuevo consejo ante 

el Congreso local, el funcionario advirtió que pondrán en cintura a quienes evitan hacer del conocimiento público el uso de los 

recursos, en especial los presidentes municipales y funcionarios de ayuntamientos. Lo malo es que para iniciar su encargo 
apenas se pondrá a conocer quiénes son los funcionarios a seguir y cómo contrarrestar la opacidad. 

: Que hablando del Congreso, en la Comisión Inspectora que preside el diputado Alejandro Lugo Guerrero parece que 

están ahogados en el proceso de notificación al edil de Tepehuacán sobre su desafuero. Hoy se cumple una semana desde 

que la Procuraduría solicitó al Legislativo llevar ante un juez al edil por haber golpeado a su esposa y los representantes 
camerales afirman seguir en el proceso de revisión de pruebas y testimonios cuando en la demarcación serrana Hilario 

Mendoza y su esposa María Virginia se pasean como si ya nada hubiera ocurrido. 

: Que quienes andan espantados son los trabajadores del Instituto Electoral, pues tras el recorte de 17 trabajadores 

este año, el consejero presidente Ernesto Pfeiffer, reconoció que todavía hay algunas áreas donde tienen empleados de 
más, por lo que en las próximas semanas habrá otro grupo de despedidos. Dicen que como este año no hay elecciones, los 

consejeros se la pasan pensando en qué hacer dentro del organismo y encontraron hacer recorte de personal, comenzando 
por la otrora fortalecida oficina de Comunicación Social. 

: Que quien parece que sigue de vacaciones es el secretario de Turismo y Cultura, Renato Olivares Chávez, pues es al 
único que no se le ha visto activo dentro de la agenda estatal, ya que durante los actos públicos que ha organizado la 

secretaría en ninguno ha estado presente. Aunque hay quien dice que el secretario todavía anda paseando y ya de pasada 
promociona al estado. Lo malo es que no se ven resultados. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
“Tendremos que ver qué mecanismos establecemos para efecto que de acuerdo a la disposición que establece la ley, estar en 

condiciones de poder manejar que los sujetos obligados que no han cumplido en su momento puedan cumplir” 

 
Martín Islas Fuentes 

Presidente Consejero del Instituto de Acceso a la Información Pública de Hidalgo. 
 “De alguna manera la Comisión Instructora está evaluando este expediente a la luz de la ley para realizar algunas 

actuaciones que tenemos que llevar a cabo e ir sustanciando lo que es el propio procedimiento” 
 

Humberto Alejandro Lugo Guerrero 

Diputado, sobre el retraso en la notificación de desafuero al alcalde de Tepehuacán. 
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 “Hoy no nos han dado instrucciones de decirle a los hidalguense que no visiten Michoacán, que no se trasladen, hoy le 

decimos que estén tranquilos, no vamos a tener ninguna afectación en el estado” 

 
Daniel Lara Baños 

Delegado de la Segob, sobre el riesgo de viajar a tierra caliente, en Michoacán. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que el perredista Perfecto Hernández Bautista, presidente municipal de Yahualica, se metió en broncas con sus 
gobernados, todo por su necedad de tratar de imponerles a los nuevos delegados municipales que deberán fungir este año. 

En la comunidad Mesa Larga los habitantes rechazan rotundamente la propuesta del edil, quien está empeñado en nombrar 
en esos cargos a personas impopulares y de filiación perredista, lo que tiene irritada a la comunidad. 

Que este viernes en el Palacio de la Minería, en la Ciudad de México, sesionará la Comisión para el Desarrollo de 
Metropolitano de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), de la cual el gobernador Francisco Olvera Ruiz es 

coordinador. En dicha reunión abordarán la agenda para este 2014 en todas las zonas metropolitanas del país. Habrá que 
estar al pendiente de los acuerdos tomados. 

Que en la presente semana concluirán los festejos navideños a cargo del gobierno del estado, con la última cabalgata de 
Reyes, que se realizará en Tizayuca, el viernes. Con ese evento termina el programa Navidad en Familia, Tradición 

Hidalguense que organiza el sistema DIF Hidalgo, a cargo de Lupita Romero de Olvera, presidenta de ese organismo 
asistencial. 

Que los panistas en la entidad se organizan para que el próximo sábado se lleven a cabo sus asambleas municipales para 
elegir a sus candidatos a consejeros nacionales. Posteriormente se verificará una asamblea estatal para que sus miembros 

activos elijan a los que serán los siete consejeros nacionales. Por lo pronto, la que ya está que se le queman las habas es la 
exdelegada del IMSS en el estado Marisol Vargas, quien organiza reuniones para solicitar el voto a los panistas. Muchos 

albiazules le recriminan que cuando fue delegada nunca se acordó de ellos, mucho menos que les ayudara, pero ahora que 

anda a ras de piso ya volteó a verlos. A ver que resulta. 

Que como se publicó a finales de año, los nuevos consejeros del Insitituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental 
del Estado de Hidalgo (IAIPGEH) eligieron a Martín Islas Fuentes como nuevo consejero presidente del organismo, en 

sustitución de Flor de María López, quien ayer dejó el cargo, una vez que los nuevos miembros del organismo tomaron 

protesta ante el Congreso del estado. (Redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

 

Suena en Radio Pasillo que el delegado del Instituto Nacional de Migración (INM) en Hidalgo, Víctor Kanán, 
hizo ayer un reclamo público a varios reporteros de la fuente, los cuales, indicó, lo buscaron insistentemente 
durante los últimos días para solicitarle los resultados del programa Bienvenido Paisano, que se llevó a cabo 

del 1 de noviembre de 2013 al 8 de enero de este año. 

Durante una conferencia de prensa los reprochó por hacer su trabajo, es decir, por buscar información, y aclaró que si 

organizó este evento fue para proporcionar las cifras a todos los medios de comunicación al mismo tiempo, y con ello evitar 
los molestos reclamos de “por qué a él sí y a mí no”. En fin que al notario y funcionario no se le vio muy contento. Más bien 

se le notó incómodo, además de enfermo de la garganta a causa de los fríos que se han dejado sentir en Pachuca los últimos 

días. 

Organizaciones sociales de la entidad aseguran que su relación con la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo 
(CDHEH) ha venido a menos durante los últimos meses. Su interés por participar en la difusión de los derechos humanos, en 

aras de fomentar la cultura de la denuncia entre los habitantes del estado, se ha visto obstaculizado por la Secretaría 

Técnica del organismo. Los enterados del tema dicen que el titular de esta área se niega a vincularse con los grupos civiles 
bajo el argumento de que “es pura grilla”, pero la realidad es que su renuencia obedece a que no cuenta un programa de 

trabajo dirigido al sector. 
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Suena en Radio Pasillo que, después de unas merecidísimas vacaciones de fin de año, por fin reapareció en la 

escena pública el dirigente estatal del PVEM, Jorge Malo, aunque no para hacer un pronunciamiento político en 

los inicios de este 2014 -tema que debería ser su prioridad-, sino para recomendar a los hidalguenses que 
protejan a los grupos más vulnerables en esta temporada de frío. Cual vocero de Protección Civil, Malo también 

aconsejó a la gente no quemar combustibles en sitios cerrados, pues, advirtió, esta práctica pone en peligro la vida. 

(Redacción, página web)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Al asumir el cargo como nuevo titular del órgano encargado de garantizar la transparencia en Hidalgo, Martín Islas aclara que 

la dinámica en el IAIPGH continuará como hasta ahora a favor de la población y en cumplimiento con las normativas de este 
rubro. Su llegada, en sustitución de Flor de María López, representa un reto y una oportunidad para concretar objetivos 

trazados por la actual administración estatal, pues la entidad es observada a escala nacional como una de las que siempre 
atiende. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-: María E. Nuñez Soto. Con plena confianza la directora general de Educación Básica en la entidad continúa con las 

acciones que le permitan fortalecer los vínculos en esta dependencia para así abonar cada día de una mejor manera a que los 
menores en este nivel accedan al conocimiento que requieren, ello con estrategias específicas. Siempre con el afán de pulir 

aquellos que necesitan ser perfeccionados. 

 
Abajo-: Guadalupe Orona. Recientemente los integrantes de Antorcha Campesina que mantenían plantón en Pachuca 

dieron muestra de su falta de modales, pues el sitio ocupado quedó totalmente sucio, acción que evidencia que como lideresa 
Orona Urías ni siquiera en esos detalles pone orden y cómo hacerlo si al final de cuentas muchas de las acciones no son, 

como tanto pregona, realmente para favorecer al sector que dice representar. 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
RECORRIDOS 

El ex diputado federal Jorge Rojo continúa con sus recorridos por la entidad. Hace pocos días visitó Zimapán y 

Tasquillo, puntos donde entregó juguetes y otros beneficios a familias de escasos recursos. En Zimapán 
encabezó un festival artístico cultural en el teatro al aire libre. El propio ex funcionario estatal comentó a los grillitos 

que mantendrá su actividad por todo el territorio estatal para fortalecer los vínculos de la fundación “Jorge Rojo” y de paso  
“visitar a sus amigos”. 

 

MALA SUERTE 
A pocas horas de ser nombrado como nuevo secretario de Seguridad Pública en la ciudad de Pachuca, Jorge 

Alberto Berecoechea García seguramente tendrá que dejar el cargo, debido a un problema cardiaco que lo 
tiene hospitalizado desde el fin de semana. El reciente nombramiento del funcionario no le había permitido ni siquiera 

acomodarse en su silla cuando la mala fortuna obligará seguramente a efectuar otro relevo. En torno a la salud del secretario 
sólo se sabe que su condición es delicada. 

 

DESPIDOS 
El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo ajusta sus nóminas y confirmó la salida de 17 personas que trabajaban 

ahí. Según el presidente Mario Pfeiffer no se trata de una purga sino de un ajuste de plazas, pero también 
expuso que no sabe si habrá nuevas contrataciones para cubrir los espacios que quedaron libres. El IEEH cuenta 

la particularidad de tener más de 60 millones de pesos como presupuesto a pesar de que el 2014 no será un año electoral. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Controlan Ejército y PF Apatzingán: Elementos del Ejército mexicano y de la Policía Federal tomaron 
el control de la seguridad en Uruapan, Apatzingán y Múgica, municipios en los que la violencia aumentó durante las últimas 

semanas por enfrentamientos entre grupos de autodefensa y de la delincuencia organizada.  A unas horas de que el 
gobierno federal anunciara que asumiría la seguridad en los municipios de Tierra Caliente, las fuerzas policiacas y militares 

arribaron vía terrestre y aérea a estas comunidades.  De acuerdo con fuentes gubernamentales, durante el día de hoy se 

tiene prevista la toma de 25 municipios más por elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), de Marina 
(Semar), Policía Federal, así como de elementos de la Procuraduría General de la República (PGR).  La incursión de las 

fuerzas federales fue precedida por la resistencia de algunas autodefensas, principalmente en las comunidades de Antúnez y 
Nueva Italia, donde se logró desarmar momentáneamente a algunos grupos.  Posteriormente, ante la molestia de los 

habitantes de estas comunidades y la retención de soldados, se determinó regresar las armas para evitar enfrentamientos. 
Luego de la llegada de las fuerzas federales, las autodefensas reportaron la muerte de cuatro personas, entre ellas una 

menor de 11 años.  El secretario de Gobernación (Segob), Miguel Ángel Osorio, admitió que un soldado del Ejército 

mexicano disparó el lunes contra un civil durante un forcejeo entre pobladores y fuerzas militares.  “Confirmado, respecto a 
este evento: una muerte, que lamentamos profundamente y por ello no queremos que se den este tipo de circunstancias y 

para ello queremos que la población esté completamente informada”, declaró en Veracruz, y añadió que ya tienen identificado 
al elemento que disparó.  Dijo que se ha iniciado un diálogo con las autodefensas para que “cooperen con información, y en 

su caso participen en tareas de seguridad pública, una vez que cumplan con los requisitos para incorporarse a alguna de las 

fuerzas de seguridad que operan y operarán en Michoacán”.  La agencia Quadratin reportó que la Sedena admitió el 
fallecimiento de dos personas durante un tiroteo derivado de que algunos pobladores opusieron resistencia a la labor del 

Ejército. El gobierno del estado, sólo reconoce la muerte de tres varones, uno de ellos en Nueva Italia tras ser trasladado y 
hospitalizado, y dos más en Antúnez.  La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) informó que los visitadores 

enviados a Michoacán confirmaron la muerte de dos integrantes de los grupos de autodefensa, identificados como Mario 
Pérez y Rodrigo Benítez.  Sin embargo, en un primer comunicado, el organismo había manifestado que había abierto una 

investigación por “la muerte de cuatro civiles”, entre ellos un menor de 11 años, en la comunidad de Antúnez. “Tuvieron por 

ahí un altercado con la población, lamentablemente algunos elementos militares, de acuerdo a los testimonios que traemos, 
accionaron sus armas y esto ocasionó la muerte de estas personas”, dijo el presidente de la CNDH, Raúl Plascencia, en 

entrevista radifonónica.  A Apatzingán, considerado el principal bastión de Los Caballeros Templarios, los elementos 
comenzaron su arribo a las 12:00 horas por la avenida Constitución. Al mismo tiempo, en Uruapan, los contingentes llegaron 

a la cabecera municipal. En ambos, sin resistencia. Por la tarde, las fuerzas federales comenzaron el desarme de las policías 

municipales y de tránsito.  El gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo, llegó al ayuntamiento de Apatzingán poco después 
de la 13:30 horas, y se reunió con grupos de autodefensa a los que hizo varias propuestas. Previamente, informó a su 

gabinete del nombramiento de un nuevo comisionado de Policía Federal en el estado y del arribo de 11 nuevos delegados de 
la PGR. (Marcos Muedano, primera plana). 

La Jornada- Apatzingán, bajo control de Policía Federal y Ejército: Las fuerzas federales asumieron hoy la seguridad 

en éste, el municipio más grande de la Tierra Caliente de Michoacán, azotado desde hace meses por la violencia y 
considerado el principal bastión de la organización criminal Los caballeros templarios: más de 400 efectivos patrullan las calles 

y vigilan las salidas a Cuatro Caminos, Buenavista Tomatlán y Aguililla. Sin embargo, 80 por ciento de los comercios continúa 
cerrado y el servicio de transporte foráneo permanece suspendido desde el viernes, cuando opositores a los grupos de 

defensa incendiaron tres vehículos, tiendas y parcialmente la alcaldía. Después del mediodía de este martes, elementos del 

Ejército y de la Policía Federal (PF) sitiaron el centro de la ciudad, de unos 130 mil habitantes, y colocaron patrullas frente a 
la sede del ayuntamiento. Al mismo tiempo, aeronaves de las fuerzas federales sobrevolaban el primer cuadro ante el 

asombro e incertidumbre de los lugareños, algunos de los cuales aplaudieron el despliegue. Cerca de las 13 horas, parte de 
los contingentes de la PF y la milicia se desplazó hacia la Dirección Municipal de Seguridad Pública, donde desarmó a los 

policías preventivos y asumió las labores de seguridad. Esta tarea fue coordinada por el Ejército, a cuyos efectivos fueron 

entregadas cada una de las armas, cortas y largas, que portaban los policías locales, así como las municiones. Armas y 
cartuchos fueron depositados por los soldados en un camión de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). En tanto, los 

agentes de Apatzingán fueron acuartelados. 
Desconfianza de ciudadanos 

Están equivocados si creen que nos dan más confianza con la presencia de federales; la gente tiene miedo, la ciudad está en 
crisis y así no se resolverá la situación, expresó el propietario de un negocio ubicado en los portales. A las 15:30 horas el 

gobernador Fausto Vallejo llegó a esta ciudad y se reunió en privado con mandos de la 43 Zona Militar, ubicada en la 

periferia, así como con miembros de los grupos de autodefensa de Tierra Caliente. Más tarde se trasladó al palacio municipal, 
donde dialogó con el alcalde Uriel Chávez. Por la noche regresó a Morelia para sostener un encuentro con su gabinete. Ahí 
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destacó el nombramiento del nuevo comisionado de la PF para Michoacán, el teniente coronel Carlos Manuel Salcedo Carrillo, 

y 11 mandos intermedios que serán enviados a las distintas regiones de la entidad para regresar el orden y la paz pública a 

los ciudadanos. Por la mañana, en Apatzingán, desconocidos colocaron varias mantas en puentes peatonales en las que 
exigen la salida de grupos armados, ya que Michoacán no necesita invasores. Los mensajes no estaban firmados. Al 

mediodía, presuntos integrantes del crimen organizado intentaron destruir con un trascabo el puente Las Delicias, que 
comunica Apatzingán con Tepalcatepec, pero sólo dañaron un carril. En este contexto, el sacerdote encargado del obispado 

de Apat-zingán, Gregorio López Gerónimo, dijo que la ciudad vive en estado de caos y de ingobernabilidad, porque es la 

delincuencia organizada la que manda. Consideró que no tiene sentido que los gobiernos federal y estatal traten de desarmar 
a los grupos de autodefensa cuando son ellos los que en unos meses han logrado expulsar a miembros de la organización 

delictiva Los caballeros templarios. La presencia de policías federales aquí es como un teatro para apoyar al gobernador 
(Fausto Vallejo). No es suficiente la presencia ni la efectividad, opinó. “Aquí los que deciden la justicia y la forma de vida son 

La Tuta, El Quique y El Chayo, y nadie ha hecho nada”, agregó. 
Toman control de policía y tránsito de Uruapan 

Alrededor de las 14 horas, efectivos del Ejército y de la PF ingresaron a las instalaciones de seguridad pública municipal de 

Uruapan, donde acuartelaron a todo el personal operativo para una revisión de armamento. (Ernesto Martínez Elorriaga, 
primera plana). 

Excélsior-“Control federal en Apatzingán; era “centro de operaciones” del crimen: Osorio”: Las fuerzas federales 

tomaron el control de los municipios de Apatzingán, Uruapan y Múgica, en la región de la Tierra Caliente de  Michoacán, 
anunció ayer en Veracruz el titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Miguel Ángel Osorio Chong. Dio a conocer que 

todos los policías municipales de esas tres localidades fueron detenidos y trasladados a instalaciones federales para ser 
evaluados. De acuerdo con el funcionario, en Apatzingán los delincuentes hicieron su “centro de operaciones”. El secretario de 

Gobernación afirmó ayer por la tarde que en el enfrentamiento del Ejército con autodefensas hubo un muerto y se 
investigaba el deceso de otro; después, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) informó que hubo dos 

fallecidos en esos hechos en el poblado de Antúnez, municipio de Parácuaro. Dos dirigentes de las autodefensas, Estanislao 

Beltrán Torres e Hipólito Mora, aseguraron que no entregarán las armas, como demandó el gobierno federal, hasta que el 
estado “quede limpio del crimen organizado” y se capture a los jefes del cártel de Los Caballeros Templarios. Por la noche, 

Segob informó que hubo una reunión con representantes de esos grupos. El conflicto ha dejado a 20 mil niños sin clases y a 
mil 500 personas varadas por no poder viajar. 

Policía Federal se instala en Apatzingán 

El titular de la Segob, Osorio Chong, confirmó la muerte de una persona durante el desarme de autodefensas. Todos los 
integrantes de las policías municipales de Apatzingán, Uruapan y Múgica, en Michoacán, fueron retenidos y trasladados a 

instalaciones federales, en donde serán evaluados, informó ayer el secretario de Gobernación (Segob), Miguel Ángel Osorio 
Chong. El funcionario detalló que esta operación es parte de la estrategia para detener a los líderes del crimen organizado 

que operan en la zona de Tierra Caliente y que hicieron, principalmente de Apatzingán su centro de operaciones. A partir de 

ayer, elementos de la Policía Federal tomaron por completo el trabajo de brindar seguridad en las calles de los tres municipios 
michoacanos, indicó Osorio Chong. “Los delincuentes, que según la información hacen su centro de operaciones en el 

municipio de Apatzingán, es por lo que decidimos ir a ese municipio y tengo que informarles que se ha terminado ya el 
trabajo objetivo, que es el de relevar a la totalidad de la policía municipal de aquella ciudad, a la totalidad, y en su lugar están 

trabajando los elementos de la Policía Federal. “Lo mismo exactamente se ha concluido en el municipio de Uruapan y se está 
trabajando en este momento con la misma acción en el municipio de Múgica, en estos lugares estará la Policía Federal 

haciendo los trabajos para el cuidado, salvaguarda del patrimonio y de las vidas de los habitantes de todo el municipio”, 

explicó el titular de la Segob. Osorio Chong ofreció ayer una conferencia de prensa en las instalaciones de la Academia Estatal 
de Policía de Veracruz, en esta capital, luego de encabezar la ceremonia de graduación de 883 nuevos elementos capacitados 

bajo el Nuevo Esquema de Formación Policial. El responsable de la política interior del país ofreció un mensaje sobre los 
trabajos del Acuerdo para el Apoyo Federal a la Seguridad de Michoacán, en donde insistió que en esos tres municipios 

intervenidos, se detectó la operación de grupos del crimen organizado, a los que no se refirió por su nombre. “Es importante 

señalar que en estos casos los policías municipales, todos, serán trasladados para su evaluación a instalaciones federales. 
Este proceso se llevará a cabo de manera inmediata, serán trasladados y por supuesto a partir de ello serán evaluados”, dijo 

Osorio. El secretario de Gobernación indicó que hasta anoche sólo se tenía confirmada la muerte de un civil, derivado de un 
enfrentamiento con personal del Ejército, en un operativo por desarmar a un grupo de autodefensas. Osorio Chong explicó 

que en todos los operativos se estarán aplicando los protocolos de protección a los derechos humanos de los pobladores. “En 
el traslado que se estaba haciendo de grupos del Ejército Mexicano hacia Apatzingán, ayer (lunes) por la noche, se 

encontraron con un grupo de personas, seguramente no tan bien informadas respecto de las labores que haría el Ejército y la 

Policía Federal y entonces se dio ahí un forcejeo. “Se tiene, efectivamente, que en este forcejeo con un soldado, tenemos 
identificado al soldado, se dio un disparo en el que falleciera una persona. Se habla de otra en la que se está haciendo la 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/01/15/938378
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investigación correspondiente y por supuesto que seremos transparentes en todos los eventos que se den”, indicó. Aunque la 

dependencia federal  no confirmó la segunda muerte, cabe mencionar que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, en 

un comunicado, mencionó  la muerte de dos personas. 
Encuentro con autodefensas 

La Secretaría de Gobernación informó por medio de un comunicado, que ayer se llevó a cabo un encuentro entre 
representantes de los grupos de autodefensas de la zona de Tierra Caliente, el gobernador Fausto Vallejo Figueroa, 

representantes de la Sedena y de la misma Segob, en Apatzingán. “La reunión transcurrió en un ambiente de mutuo respeto 

y durante un lapso de dos horas fueron escuchadas las posiciones y solicitudes de los asistentes. Ambas partes coincidieron 
en la prioridad de hacer valer el Estado de derecho en las comunidades de Michoacán.” Osorio Chong informó que para 

mantener completamente informada a los michoacanos y al resto del país de los trabajos que se están realizando en la 
entidad, a partir de este miércoles se realizarán sesiones informativas en coordinación con autoridades del gobierno de 

Michoacán. “Diariamente habrá una o dos conferencias de prensa, las que sean necesarias para estar informando junto con el 
gobierno del estado; allá en el mismo territorio para dar cuenta de lo que se viene realizando, de lo que se viene logrando, 

por supuesto de los resultados.” El funcionario reiteró en el llamado a los integrantes de diversos grupos de autodefensa del 

estado, para que regresen a sus actividades y quien quiera realizar trabajos de seguridad se integre a los cuerpos legalmente 
constituidos para esos trabajos. 

Para la paz se requiere un, admite Campa 
El subsecretario de Prevención y Participación gran esfuerzo Ciudadana de la Secretaría de Gobernación (Segob), Roberto 

Campa Cifrián, resaltó que para acabar con la violencia en Michoacán se requiere de un esfuerzo enorme y de toda la 

capacidad de los distintos órdenes de gobierno. “Pero, como ha dicho el secretario (Miguel Ángel Osorio Chong) se va a 
recuperar la paz en la región”, afirmó en entrevista luego de su participación en el Seminario sobre la Violencia en México que 

se lleva a cabo en El Colegio de México. Señaló que el gobierno federal ha anunciado su decisión de intervenir contra el 
crimen organizado la zona de Tierra Caliente -donde se ha recrudecido la violencia-, y nosotros, en el caso de la prevención, 

reiteramos que en ésta es fundamental la participación de los ciudadanos. El funcionario informó que en los próximos días se 
anunciarán los detalles del programa especial que ayer anunció el titular de la Segob, Miguel Ángel Osorio Chong, para 

erradicar la violencia en la Tierra Caliente, y en el cual se invertirán 250 millones de pesos. 

Vallejo despacha en Tierra Caliente 
El gobierno del estado de Michoacán confirmó  que el gobernador Fausto Vallejo llegó ayer al municipio de Apatzingán para 

despachar desde el Palacio Municipal En su cuenta de Twitter, el gobierno de Michoacán dijo: “@faustovallejof se encuentra 
en Apatzingán para cumplir con el compromiso de despachar recurrentemente en la región”. Tambiem grupos de 

autodefensas confirmaron que Fausto Vallejo arribó al municipio de Apatzingán para estar cerca de los habitantes de Tierra 

Caliente. Grupos de autodefensas confirmaron que el gobernador llegó al municipio cerca de las 13:30 horas “y de inmediato 
se trasladó a la presidencia municipal, acompañado del jefe del Gabinete, Guillermo Guzmán. En sus cuenta de Facebook 

“Valor por Michoacán”, señalaron que el mandatario llegó al municipio cerca de las 13:30 horas. (David Vicenteño, Juan 
Carlos Vargas y Miguel García Tinoco, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Los muertos de Antúnez: Según los autodefensas, el trágico incidente protagonizado por muchos de ellos y efectivos del 
Ejército en Antúnez, Michoacán, la noche del lunes, arrojó el saldo de una niña y tres hombres muertos a balazos. En 
conferencia, el secretario de Gobernación dio por confirmado un deceso y la averiguación de otro probable. Durante la 

mañana de ayer, en algunos informativos de televisión y radio se atribuyó al Ejército un inexistente “comunicado” que daba 

cuenta de “dos muertos” y, por la tarde, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos emitió uno de verdad para informar 
que, sobre la presunción de que fallecieron “cuatro civiles, entre ellos una niña de 11 años”, abrió una investigación (ya 

confirmó la muerte de dos). Por la noche, MILENIO difundió el video del momento preciso (está en milenio.com) en que se 
dio el funesto episodio: militares en un vehículo con el parabrisas estrellado, capoteando las pedradas, el asedio y las 

mentadas de una muchedumbre que somete a un soldado, con las imágenes de tres civiles colapsados. Confirmado: la verdad 
es, siempre, sospechosa. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

¿Y qué dicen los michoacanos de sus ‘autodefensas’?: Mucho discurso, palabrería sobre las autodefensas michoacanas. 
Pero ¿qué dicen al respecto los habitantes de esa entidad? Gabinete de Comunicación Estratégica levantó el lunes una 

encuesta telefónica que pinta mejor que nadie hasta ahora el sentir de la población. El margen de error de 5.66 por ciento es 

alto. Aun así los números son ilustrativos, útiles: 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

19 de 24 

• 58 por ciento de los entrevistados avala que las autodefensas actúen mientras los gobiernos no garanticen la seguridad. 

• Prácticamente ese total (54 por ciento) considera que protegen del crimen al ciudadano, ayudan a restablecer el orden y las 

tareas de la policía. 
• Solo 3 por ciento piensa que defienden a los criminales. Dato por demás interesante. 

Lo curioso es que solo uno de cada tres michoacanos tiene una opinión buena o muy buena de esos grupos, contra 37 por 
ciento con opinión mala o muy mala, además de que la mitad de los habitantes estiman que, en un balance general, las 

autodefensas son perjudiciales. Vaya contradicción. 

A la pregunta de qué hacer con ellas, los michoacanos respondieron: 
*33 por ciento, desarmarlos sin sanciones. 

*23 por ciento, dejar que sigan operando 
* 15 por ciento, que los detengan y/o encarcelen. 

Las autodefensas son objeto de las suspicacias. Medio Michoacán (49 por ciento) da por sentado que los narcotraficantes 
están detrás de ellas. Otra mitad (52 por ciento) asume que son los gobernantes quienes las respaldan. Excelente trabajo. 

Incluye una encuesta espejo, con las mismas preguntas, a una muestra nacional, fuera de las fronteras michoacanas.  (Ciro 

Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

Mireles, él sabrá por qué… : El martes por la noche presenté en El Noticiero una declaración videograbada del doctor José 

Manuel Mireles, coordinador de los autodefensas de Michoacán, desde el domicilio, secreto, al que fue trasladado tras pasar 
varios días en un hospital luego del accidente aéreo que sufrió al viajar de Guadalajara a Michoacán. En su mensaje, dijo: El 
Consejo General de Autodefensas y Comunidades del Estado de Michoacán atiende el llamado del secretario de Gobernación y 
también el de nuestro amigo el gobernador del estado. El Consejo manifiesta que nos apegamos a las reglas señaladas el día 
de hoy 13 de enero de 2014: aceptamos regresar a nuestras comunidades de origen y reincorporarnos a nuestras actividades 
cotidianas, recuerden que solo somos civiles, somos gente de trabajo y de bien, que asumimos una responsabilidad que no 
nos corresponde porque durante más de doce años no hubo quien las resolviera. Esta declaración la hizo, obviamente, 

después de que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, anunciara el plan para recuperar Michoacán. Casi al 
mismo tiempo que pasaba al aire esa declaración, el doctor Mireles hablaba con un reducido grupo de reporteros para 

decirles lo contrario: Yo no he autorizado desarme de nadie, de ninguno de los autodefensas y los comunitarios. Cuando 
nosotros vamos a hacer un movimiento, nos reunimos el Consejo General, primero. Yo no tengo a nadie del Consejo General 
cerca, entonces yo no puedo autorizar o desautorizar nada. No estoy a favor del desarme, ni mucho menos. ¿Qué fue lo que 

sucedió que en unas cuantas horas el doctor Mireles dio dos versiones de un mismo hecho? No lo sé, quizá las bases lo 
presionaron, pero el hecho es que cambió de opinión, que corrigió, en lo que está en todo su derecho. No desmintió, su 

declaración, como alguien dijo, la modificó, la rectificó, pero no la desmintió, porque ahí están sus palabras: del no al sí, a lo 
que, reitero, tiene todo el derecho y él sabrá por qué. 

Retales 

1. Calientes. Muy calientes, y muy agraviados, llegan los panistas a su Consejo Nacional, el sábado, en el que fijarán las 
reglas para la sucesión. Los opositores a Gustavo Madero, básicamente Ernesto Cordero, quieren que renuncie si va, como 

irá, por la reelección; 
2. Nombres. Le quieren pedir al alcalde panista de Celaya, Ismael Pérez Ordaz, que dé los nombres del o los diputados que 

le pidieron, dijo, 35 por ciento de los l60 millones de pesos que le autorizaron de presupuesto. Pero no hay modo; y 
3. Davos. Le confirmo que el presidente Peña Nieto participará en el Foro Económico de Davos, Suiza, la semana que viene. 

Luego, el día 26, irá a la toma de posesión del presidente de Honduras, Juan Orlando Hernández, y de ahí a La Habana a la 

visita oficial y cumbre del CELAC. (Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en materia de seguridad, en el gobierno de Enrique Peña Nieto aseguran que no solo tienen puesta la lupa y los 
recursos en Michoacán. 

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, ofreció todo el apoyo federal a los mandatarios de las 10 

entidades con el mayor índice de delitos y la próxima semana, al presentarse la nueva estrategia contra secuestro y extorsión, 

se anunciará que habrá unidades especializadas como la que ya se movilizó a Tierra Caliente. 

:Que a diferencia de la pasada administración, la relación entre el Poder Judicial y el titular del Ejecutivo federal ha mejorado 
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y hoy dialogan más. 

Y para muestra, la invitación de Peña Nieto a los integrantes de la Corte a la exposición Mayas, revelación de un tiempo sin 
fin, en Palacio Nacional, donde el Presidente y los ministros intercambiaron opiniones no solo sobre la muestra, sino también 

de otros asuntos de interés nacional. 

:Que además del apoyo de los diputados del PAN, a quienes encabeza Luis Alberto Villarreal, varios gobernadores 

cerrarán filas en torno a Gustavo Madero para que cumpla otro periodo al frente del blanquiazul. 

En la reunión plenaria de los próximos 23 y 24 de enero, en Puerto Vallarta, Jalisco, mandatarios como Rafael Moreno 

Valle, de Puebla, y Francisco Vega, de Baja California, mostrarán el músculo maderista de cara a la renovación de su 
Comité Ejecutivo Nacional. 

:Que, por cierto, la disputa por el PAN sigue hasta en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

Los magistrados, presididos por Alejandro Luna Ramos, sacaron de la lista de asuntos por resolver ayer martes las últimas 
dos impugnaciones contra las modificaciones a los estatutos panistas, que deben solucionarse para que se pueda llevar a 

cabo la elección de su nueva dirigencia nacional. 

:Que el equipo de Miguel Ángel Mancera sigue trabajando en el protocolo de acción para atender marchas y plantones en 

la Ciudad de México junto con la Secretaría de Gobernación, para evitar afectaciones a la movilidad. 

Si bien todavía no hay avances significativos, se abrirá el debate sobre el tema para que los panistas que pretenden 
reglamentar las marchas no tengan la voz cantante. (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Defensa y desarme: El Ejército actuó con rapidez una vez que este 13 de enero se firmó el Acuerdo para el Apoyo Federal 

a la Seguridad de Michoacán y que el secretario de gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, hizo un llamado a los grupos de 

autodefensa a desarmarse. Contingentes militares avanzaron horas después para retomar el control de las zonas donde los 
comunitarios se habían hecho fuertes. El operativo se saldó con la muerte de un número indeterminado de personas. Quizá la 

primera objeción es que el Ejército desarmó a los grupos de autodefensa, pero no parece haber iniciado ninguna operación 
en contra de las bandas del crimen organizado. ¿Por qué no han detenido al Chayo, a La Tuta, a Quique Plancarte?, reclaman 

los líderes del movimiento comunitario. Ha circulado en redes sociales un video oscuro y confuso que pretende mostrar la 
muerte de un policía comunitario a manos del Ejército en la noche del 13 al 14 de enero. Por otra parte, Estanislao Beltrán, 

vocero del Consejo General de Autodefensas de Michoacán, me dijo ayer en entrevista que en el crucero de Antúnez se 

registró una “masacre” en la que fallecieron cuatro miembros de las autodefensas incluyendo una niña de 11 años (¿qué 
hacía una niña con la policía comunitaria?). Beltrán rechazó que haya habido un enfrentamiento: “Nosotros jamás nos hemos 

enfrentado con los militares -afirmó-. El pueblo, sin armas, fue a quien masacraron... Los únicos tiros fueron de los rifles de 
los militares”. Quizá el Estado mexicano no tenía más opción que desarmar a los grupos de autodefensa. Si se permite a 

algunos andar armados, y hacer justicia por propia mano, se crean las condiciones para que todas las disputas se resuelvan 

por el uso de la fuerza. Al final los criminales, o quienes tienen una mayor propensión a la violencia, salen vencedores. Para 
que realmente se justifique la acción en contra de los grupos de autodefensa, sin embargo, el Ejército tendrá que ser eficaz 

en la lucha contra el crimen organizado. No se trata nada más de detener a los líderes de las principales bandas del crimen 
organizado. Es indispensable recuperar para las comunidades la tranquilidad en que vivieron antes de la espiral de violencia.  

Los dirigentes de los grupos de autodefensa no están contentos ante el intento del Ejército de desarmarlos. No piensan que el 

gobierno tenga la voluntad o la capacidad para enfrentarse a las organizaciones criminales de Michoacán. No están dispuestos 
a darle siquiera el beneficio de la duda. “Ya les tuvimos paciencia 12 años” dice Estanislao Beltrán. A pesar de ello, los Zetas, 

la Familia Michoacana y Los Caballeros Templarios se han sucedido en una pesadilla inacabable. Es muy pronto para juzgar el 
nuevo programa de apoyo federal al gobierno michoacano para garantizar la seguridad en tierra caliente. El gobierno estatal 

ha demostrado ya que no tiene la capacidad para mantener la paz en la región. El propio gobernador Fausto Vallejo lo 
reconoció el viernes 10 de enero al solicitar el apoyo del gobierno federal en materia de seguridad. Pero ésta no sería la 

primera ocasión en que el gobierno federal asume la responsabilidad de la seguridad en Michoacán. Ya lo vimos en 2006 y los 

años subsecuentes. Hubo entonces una mejoría temporal, pero al cabo de cierto tiempo se recayó en una violencia peor. Los 
michoacanos han tenido que sufrir homicidios, secuestros y extorsiones. Esta situación es la que llevó al surgimiento de los 
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grupos de autodefensa. Si se desarma a los comunitarios sin hacer mella a los criminales, de nada habrá servido el esfuerzo 

por superar la ingobernabilidad. 

CRISIS EN VIVIENDA 
No hemos salido de la crisis en la construcción de vivienda. Economistas de BBVA Bancomer señalan que en 2014 sólo se 

construirán 250 mil casas, 50 por ciento de la meta original de 500 mil para 2013. Antes de la crisis de 2008-2009, según 
Bancomer, se construían en México 700 mil casas al año. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Usted qué hace cuando el gobierno no funciona?: Pues busca alternativas. Lo vemos todos los días. Cuando una 
familia tiene el dinero suficiente, envía a sus hijos a una escuela privada. ¿Por qué? Pues porque tienen la percepción que el 

nivel educativo en las públicas es deficiente. Lo mismo pasa con la salud. Si un paciente tiene los recursos, prefiere tratarse 
en instituciones privadas. ¿No llega agua potable? Pues a comprarla en pipas. ¿Y la seguridad? Cuando el gobierno no puede 

proveerla, la gente busca opciones. Los más ricos contratan guardias privados para cuidar sus viviendas. Algunos son 

escoltados por ejércitos de guardaespaldas que llevan armas supuestamente exclusivas de las Fuerzas Armadas. Todo porque 
el gobierno no funciona. Y es lo que está pasando en Michoacán: como no hay gobierno, algunas comunidades han buscado 

alternativas para resolver el tema de la seguridad. Alguna vez escuché a José Manuel Mireles, líder de las autodefensas, 
contar la historia de lo que pasó en Tierra Caliente. Los Zetas llegaron a esta región michoacana. Se apoderaron de varios 

pueblos donde impusieron sus reglas. Extorsionaban, secuestraban, violaban y asesinaban. Los pobladores se quejaron, pero 

los gobiernos no hicieron nada. Entonces apareció La Familia Michoacana que prometió combatir a Los Zetas. Las 
comunidades los apoyaron. Eventualmente disminuyó la presencia de Los Zetas. Pero La Familia Michoacana, transformada 

en Caballeros Templarios, comenzaron a hacer exactamente lo mismo: extorsionar, secuestrar, violar y asesinar. Se 
convirtieron en los nuevos amos del crimen organizado. Las comunidades otra vez quedaron desprotegidas. Mireles decía 

que su paciencia llegó a un límite el día que comentó con un ganadero de la región cómo había aumentado las violaciones a 
niñas por Los Templarios. “Unos criminales quisieron llevarse a su ahijada de 15 años, como no pudieron raptaron a la prima. 

El empresario le dijo que el cártel también intimidó a su hija y a las de otros ganaderos. Hicieron cuentas de cómo 25 mil 

habitantes del municipio podían enfrentar a 90 narcos bien armados que los tenían en jaque.” Así surgieron los grupos de 
autodefensa para combatir a Los Templarios. Alejandro Sánchez, de La Razón, cuenta cómo Los Templarios hoy controlan 

Tierra Caliente. Cobran por todo: “A productores de limón, un peso por kilo vendido. A ganaderos, ocho pesos por kilo de res 
en pie. A carniceros, cinco pesos por kilo. A habitantes de la zona hasta 200 pesos al mes por cuarto construido. En días 

recientes Los Caballeros empezaban a medir lotes para cobrar por metro cuadrado: fue lo que hizo estallar a la gente para 

ponerles un hasta aquí”. La guerra entre Templarios y autodefensas se debe a la ausencia del gobierno. Desde luego que se 
entiende la frustración de las comunidades por tratar de resolver la inseguridad. Pero me temo que se equivocan. La solución 

no son grupos de paramilitares. Ellos mismos ya vivieron cómo, una vez que Los Templarios expulsaron a Los Zetas, éstos se 
convirtieron en sus victimarios. Si los autodefensas ahora le ganan a Los Templarios, ¿no corren el riesgo de transformarse en 

los nuevos criminales que azoten a la población? Ya lo estamos viendo. En La Jornada apareció una foto donde se ve cómo 

las autodefensas someten a policías municipales en Nueva Italia porque sospechan que son parte de Los Templarios. La foto 
dice que se trata de un “arresto” ciudadano. ¿Arresto ciudadano? ¿Se vale? ¿Y luego? ¿Qué van a hacer con estos policías? 

¿Quién los va a juzgar? ¿Y si los matan? Alejandro Sánchez de La Razón cuenta que, mientras platicaba con uno de los 
líderes de las autodefensas, conocido como Papá Pitufo, “dos mujeres jóvenes con un niño en brazos cada una se acercaron a 

buscarlo para decirle algo. Traían el rostro descompuesto y cuando estuvieron cerca una de ellas le dijo: —¡Patrón, patrón! 
Sus hombres entraron a casa, nos golpearon, pusieron la casa de cabeza y se llevaron a mi marido. Por favor, devuélvanmelo, 

—suplicó y se echó a llorar.” La mujer aceptó que su esposo había sido soplón de Los Templarios, “pero que desde hace un 

tiempo ya se dedicaba a vender tamales”. Papá Pitufo “pidió por radio a sus células que le reportaran quién tenía al 
muchacho. El líder prometió entregarlo con vida, pero hasta el cierre de la edición no se sabía del chico de 26 años”. 

Sánchez concluye que las autodefensas “son los que llevan la voz cantante del ritmo de la vida” en esas comunidades. Todo 
por culpa de un gobierno que simplemente no funciona. (Leo Zuckermann, página web).  
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El Universal-Bajo Reserva… 

Cordero cambia estrategia 

EL EX SECRETARIO de Hacienda cambió la estrategia para lanzarse con todo por la presidencia del PAN, en medio de la 

guerra de lodo de los grupos azules. Ernesto Cordero decidió aprovechar la difusión de una conversación privada con el 
diputado Fernando Rodríguez Doval, en la cual pide “hundir” a Gustavo Madero y al coordinador parlamentario en San Lázaro, 

Luis Alberto Villarreal, por “ladrones”, para presentarse como una opción honesta dentro del partido. De esta forma, el 
senador dejó atrás la posibilidad de retirarse de la contienda interna y ahora anda en el armado de un grupo de asesores que 

lo pongan en posibilidades de ganar la contienda a don Gustavo, quien desde la dirigencia panista ha venido construyendo la 

posibilidad de la reelección. Don Ernesto está tomando un segundo aire, con un nuevo plan, nos comentan. 

EL PAPEL que juegan los maestros de Oaxaca en el movimiento de la CNTE puede ser de mucho mayor poder debido a que la 
renovación de los liderazgos en Guerrero y el DF se ha complicado para los disidentes. Después de las movilizaciones, 

enfrentamientos con la policía y bloqueos encabezados por Gonzalo Juárez Ocampo, en Guerrero, el dirigente fue relevado 

por Ramos Reyes Guerrero, quien ha dado muestra de un escaso manejo político y discursivo sobre las demandas del 
magisterio. Francisco Bravo, líder en la Ciudad de México, dejará pronto la dirección de la Sección 9, con una disputa en 

ciernes. Ante el escenario, Rubén Núñez, líder de la oaxaqueña Sección 22, quedará como la cabeza más visible y con dos 
años para concluir su gestión. ¡Oaxaca power a la vista! 

FALTAN DOS semanas para el banderazo del periodo ordinario de sesiones del Congreso, y en la Cámara de Diputados no hay 
una sola pista de cómo elegirán a los 11 nuevos integrantes del Instituto Nacional de Elecciones. La Junta de Coordinación 

Política, a cargo del diputado perredista Silvano Aureoles, vive un momento de desconfianza por las fichas que pretenden 
acomodar los coordinadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, y del PAN, Luis Alberto Villarreal. Todo está relacionado con los 

asientos en el INE que quiere cada uno de los partidos para llegar bien armados a las elecciones intermedias de 2015, nos 
comentan. 

NO SE ASUSTE usted si en los próximos días observa el florecimiento de un conflicto entre la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos, que preside Raúl Plascencia Villanueva, y la Segob por el caso Michoacán. ¿Cuál es el punto de fricción? 

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, anunció el arranque de una estrategia para combatir la violencia en 
el estado y desarmar a los grupos de autodefensa, pero el equipo del hidalguense no invitó a la CNDH. “No fuimos 

convocados ni informados”, nos dicen en las oficinas del ómbudsman, quien realiza un estudio en esa zona para conocer la 

situación. De motu proprio envió a visitadores a Antúnez para investigar la muerte de pobladores. 

EN LA MÁS absoluta privacidad, el presidente Enrique Peña Nieto comió en Palacio Nacional con los ministros de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, que encabeza Juan Silva Meza. El jefe del Ejecutivo, nos dicen, quiere mantener una relación 

cercana y cordial con los integrantes del máximo tribunal. Por delante hay un largo trabajo en torno a la implantación de 

algunas de las reformas alcanzadas el año pasado y la consolidación de la legislación secundaria de otras en materia de 
justicia. Peña Nieto tuvo dos reuniones con los ministros en 2013, una el 4 de enero y la otra el 29 de octubre, nos 

recuerdan.(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA EXPLOSIVA situación en Michoacán tiene a todo el mundo con los nervios de punta, especialmente a ocho gobernadores. 

SE TRATA de los mandatarios del DF, Morelos, Estado de México, Hidalgo, Puebla, Querétaro, Tlaxcala y Guerrero, quienes 

temen que el conflicto en tierras purépechas les pegue de rebote. 

Y NO TANTO porque los combates lleguen hasta acá, sino porque las tropas se vayan para allá. 

DICEN QUE los esfuerzos del Escudo Centro -el operativo conjunto con el gobierno federal- han venido dando resultados poco 

a poco, por lo que si en este momento les quitan el apoyo de las fuerzas federales, lo van a resentir. 

ANTE ESTO, están rezando por que la batalla de Apatzingán no se convierta en una guerra de mayor tamaño que termine 
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descobijando a la zona central del país. 

QUIENES creen en eso de que en la política hay que saber leer los signos, llaman la atención sobre lo que ocurrió el pasado 6 
de enero en Michoacán. 

ESE LUNES se celebró el bicentenario del natalicio del prócer michoacano, Melchor Ocampo, ceremonia que fue encabezada 
por el gobernador Fausto Vallejo y por el representante del presidente de la República. 

COMO SI tuviera una bola mágica o supiera lo que estaba por ocurrir, el enviado de Los Pinos habló de que en la entidad 

debía prevalecer “el imperio de la ley” y, además, aseguró que el gobierno federal apoyaría con todo a las autoridades 

locales. 

LO INTERESANTE del asunto es que quien se aventó ese discurso con tan enfocado al tema de la ley, la seguridad y el orden, 
fue el secretario… ¡del Trabajo! 

PODRÍA resultar extraño que le hayan encargado esa tarea a Alfonso Navarrete Prida, que tan dedicado ha estado el último 
año a los asuntos laborales. 

SIN EMBARGO, la cosa agarra color si se tiene en cuenta que el ex procurador mexiquense, desde el inicio del gobierno, era 

uno de los candidatos para tomar las riendas de la Policía Federal o alguna otra cartera del gabinete de seguridad. 

¿A POCO ya andan preparando a Navarrete para un nuevo encargo? Es pregunta de alto calibre. 

DONDE los problemas no acaban -y eso que todavía no empiezan- es en el Movimiento Regeneración Nacional, pues Morena 
anda negra del coraje. 

SEGÚN lo que se comenta en los círculos de la izquierda mexicana, Martí Batres está batallando de más con la conformación 

del nuevo partido político. 

Y NO SÓLO por el problema de salud de Andrés Manuel López Obrador que, sin duda, le significó un bajón en el impulso que 

llevaba la organización. 

LO QUE PASA es que a los dirigentes del movimiento no se les olvida su origen y andan más ocupados en pelearse entre 

ellos, que en ponerse de acuerdo. 

TAN ES ASÍ que ya hasta hubo una purga al interior del politburó moreno. Según esto, la dirigencia de Batres maniobró para 
echar a algunos de sus compañeros de travesía que ya le resultaban incómodos. 

POR LO VISTO el nuevo partido tal vez no sea muy plural, pero sin duda será muy parejo: todos bien alineados con el líder 
o… ¡kaput! (Redacción, página 10). 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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